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Спасем тебя.
Анджела!
Дорогая редакция!

Вам пишут комсомольцы-девятиклассники средней школы 
№ 7 города Каменска-Уральского Свердловской области.

Мы горячо протестуем против заключения американской 
коммунистки Анджелы Дэвис. Над ней нависла смертельная 
опасность только из-за того, что она борется за свободу и 
счастье своего народа, против войны, голода и нищеты. Мы, 
советские комсомольцы, требуем, чтобы Анджела Дэвис полу
чила свободу, чтобы прекратили издевательства над ней ее 
тюпемщнкя. Мы клеймим позором американских агрессоров.

Мы хотим, чтобы американская коммунистка продолжала 
свою справедливую борьбу за мир, борьбу против угнетения 
свободного человека.

Комсомольская группа.
МАТЕРИАЛЫ. ПОСВЯЩЕННЫЕ МУЖЕСТВЕННОЙ 

ДОЧЕРИ АМЕРИКАНСКОГО НАРОДА, ЧИТАЙТЕ 
НА 3-И СТРАНИЦЕ.

«ЛУНОХОД-1»: 
517 МЕТРОВ

• ЗА СЕАНС
ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ 

КОСМИЧЕСКОЙ СВЯ
ЗИ. 12 ЯНВАРЯ. 
(ТАСС). Очередной се
анс связи с луноходом 
начался 11 января в 
22 часа 30 минут по 
московскому времени.

Самоходный аппа
рат двигался к одно
му из интересных с 
селенологической точ
ки зрения кратеров, 
который был виден на 

/ телепанорамах, полу
ченных в предыдущем 

/ сеансе.
Первая половина пу

ти характеризовалась 
относительно ровной 
поверхностью с нали
чием мелких камней и 
сравнительно старых 
кратеров, которые лу
ноход преодолевал, не 
меняя курса движения. 
В дальнейшем мест
ность отличалась не
значительными укло
нами.

Общая длина пути, 
пройденного за сеанс, 
составила 517 метров.

Работа самоходного 
аппарата на поверхно
сти Луны продолжа
ется.

ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ 
МОЛОДЫХ ТОКАРЕЙ 
СВЕРДЛОВСКОГО ИНСТ
РУМЕНТАЛЬНОГО заво
да — ВАСИЛИЙ ЗАВЬЯ
ЛОВ. В ЦЕХ ПРОТЯЖЕК 
ВАСИЛИЙ ПРИШЕЛ ПЯТЬ 
ЛЕТ НАЗАД ПОСЛЕ 
СЛУЖБЫ В «-РЯДАХ СО
ВЕТСКОЙ АРМИИ. ЗА ГО
ДЫ РАБОТЫ НА ПРЕД
ПРИЯТИИ ВЫРОСЛО МА
СТЕРСТВО МОЛОДОГО 
СТАНОЧНИКА.

КОНЕЧНО, НЕ СРАЗУ 
ДОБИЛСЯ ТРУДОВЫХ УС
ПЕХОВ ВАСИЛИЙ. НО 
СТРЕМЛЕНИЕ ОВЛАДЕТЬ 
ВСЕМИ ТОНКОСТЯМИ 
ПРОФЕССИИ ПОМОГЛО 
ЕМУ.

СЕГОДНЯ В. ЗАВЬЯ
ЛОВ — ПЕРЕДОВОЙ ПРО
ИЗВОДСТВЕННИК, УДАР
НИК КОММУНИСТИЧЕ
СКОГО ТРУДА.

Снимок Л. БАРАНОВА.

В ДНИ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
БОЛЬШОЙ АРМИИ ЧЛЕНОВ ШКОЛЬНЫХ ПРОИЗВОД
СТВЕННЫХ БРИГАД СОБРАЛИСЬ В МОСКВЕ. СОБРА
ЛИСЬ, ЧТОБЫ ПОДВЕСТИ ИТОГИ СВОЕЙ РАБОТЫ, ПО
ДЕЛИТЬСЯ ОПЫТОМ, НАМЕТИТЬ ПЛАНЫ НА .БУДУ
ЩЕЕ.

ЮНЫЕ ХОЗЯЕВА ПОЛЕЙ

ШКОЛА 
СЕЛЬСКИХ
ХУДОЖНИКОВ

Вчера в Свердловском 
художественном училище 
состоялись первые занятия 
школы художников-офор

мителей. Инструктор отде
ла пропаганды и агитации 
обкома партии В. Е. Фаде
ев поздравил учащихся с 
открытием школы. Первые 
лекции прочли заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации областного комитета 
КПСС В. П. Мазырин и 
председатель Свердловско
го отделения Союза худож
ников РСФСР Д. М. Ионин. 
Они рассказали о задачах 
идеологической работы в 

.период подготовки к XXIV 
съезду партии, отметили 
основные требования, 
предъявляемые к нагляд
ной агитации.

Цель школы — помочь 
сельским художникам-офор
мителям повысить профес
сиональное ' мастерство. 
Программа ее рассчитана 
на два года заочного обу
чения. За это время уча
щиеся пройдут теоретиче
ский курс, прослушают лек
ции по искусствоведению. 
П рактические занятия по
могут художникам усовер
шенствовать технику вы
полнения плакатов, найти 
действенные способы 
оформления наглядной аги
тации.

Школа будет способство
вать повышению культуры 
наглядной агитации в на
шей области.

СОСТОЯЛОСЬ ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕ
ТА СЕКРЕТАРЕЙ КОМИТЕТОВ КОМСОМОЛА КРУП
НЕЙШИХ ПРЕДПРИЯТИЙ ОБЛАСТИ. О ЧЕМ БЫЛ 
РАЗГОВОР! НА ЭТОТ РАЗ ГЛАВНЫМИ ЯВИЛИСЬ 
ВОПРОСЫ, СВЯЗАННЫЕ С СОРЕВНОВАНИЕМ КОМ
СОМОЛЬСКИХ ГРУПП И ПЕРВИЧНЫХ ОРГАНИЗА
ЦИЙ.

Есть опыт, 
но нет информации

Нужно заметить, что подобное со
ревнование давно зарекомендовало 
себя.

Казалось бы, все тут ясно и понят
но. Но время настоятельно требует 
каких-то дополнений, поправок, 
требует совершенства. Опыт показал, 
что соревнование комсомольских 
групп позволило соединить воедино 
не только производственную сторону 
деятельности рабочей молодежи, но 
и'общественную. Характерно, что 
группа часто объединяет рабочих 
из разных смён и бригад. И сложно 
учитывать вклад именно молодежный 
в какое-то дело. Ведь бывает так, что 
молодые рабочие разбросаны по .раз
ным коллективам и труд их не выде
лить отдельно, не подсчитать персо
нально. Часто, отмечая заслуги той 
или иной смены, бригады в каком-то 
деле, говорят, что «в том числе хоро
шо потрудилась и молодежь». Отсут
ствие конкретности собственных зас
луг, отсутствие наглядности сделан
ного сказывается самым отрицатель
ным образом на соревновании, при
дает ему оттенок формализма. И все 
из-за того, что нет хорошо налажен
ной отчетности.

Собственно, а какими категориями, 
какими баллами расценивать вклад 
комсомольского коллектива в социа
листическое соревнование, по каким 
признакам судить о том, какая ком
сомольская группа лучше, а какая 
хуже. Например, на заводе Уралэлек- 
тротяжмаш учитываются такие 
факторы, как: число выполняющих и 
не выполняющих норму выработки; 
число занимающихся в школах рабо
чей молодежи, техникумах, вузах; 
размер фонда экономии, участие в 
спортивных состязаниях, самодея
тельности. В Каменске-Уральском в 
отчет о соревновании внесены пункты

о повышении разряда, овладения 
смежными, вторыми профессиями. 
На Уралхиммаше один из пунктов 
раскрывает ход сдачи Ленинского 
зачета. И так далее. Однако строй
ной системы, единой и приемлемой 
для всех, нет. Не случайно в связи 
с этим задавался вопрос участниками 
совета: «А соревнование ли это?
Не подведение ли итогов вообще всей 
деятельности комсомольских органи
заций?»

Вспоминаются сомнения по этому 
поводу секретаря комитета комсомо
ла Свердловского машиностроитель
ного завода имени Калинина Валерия 
Иванова:

— Наметили мы план соревнова
ния групп. Но чувствую, не лежит у 
групкомсоргов душа к нему. Слишком 
все обыденно, обще. Есть и такие 
организации, где ребята работают, 
план выполняют, а на общественную 
работу не затянешь. Может быть, мы 
где-то недосматриваем что?

— А есть у вас такое, чтобы ком
сомольская группа вызывала на со
ревнование другую, ту, что работает 
по соседству?..

Вопрос закономерен.' Именно 
«встречное» соревнование найдешь 
не везде. Но оно есть. Есть- на Свер
дловском заводе медпрепаратов, на 
Нижнетагильском заводе пластмасс, 
есть и на других предприятиях обла
сти. Цель «встречного» соперничест
ва — взаимное повышение трудовой 
и общественной активности. Сравни
мость достижений, стремление выйти 
вперед. И что особенно важно, о та
ком соревновании знает каждый 
член комсомольской группы, и оно 
становится заботой каждого, а йе 
только комсорга.

Соревнование тем действеннее,* 
чем более реальны и конкретны обя

зательства, чем ближе и понятней 
они соревнующимся. Конкретность— 
условие обязательное. Именно поэто
му соревнование завоевывает так 
быстро популярность, становится 
кровным делом всех работающих. 
Вспомните почины молодых рабочих 
за сверхплановый уральский эшелон, 
соревнование за звание лучшего ра
бочего по своей профессии, на право 
лучшего распространителя политиче
ской литературы.

Так речь на заседании совета заш
ла о статистике соревнования. В. И. 
Ленин считал одной из важнейших 
задач организации соревнования хо
рошую постановку учета и сравнимо
сти результатов труда, использова
ние для этого статистики. •*

Конечно, можно и нужно учиты
вать не только выполнение производ
ственных заданий, но и число повы
сивших квалификацию в той или иной 
группе, качество выполненной рабо
ты, число рабочих, участвующих в ра
ционализации и изобретательстве, со
стояние трудовой дисциплины. Но 
вся беда, не везде найден оценочный, 
коэффициент, при помощи которого 
можно учитывать практический 
вклад каждой комсомольской груп
пы в дело производства и обществен
ной жизни. Там, где, есть задание, 
где ясна программа? повышается чув
ство ответственности каждого рабоче
го за состояние дел, материальная и 
моральная заинтересованность его.

В связи с возникшим вопросом о 
правильном выборе показателей со
ревнования хочется остановиться на 
положении о соревновании среди пер
вичных комсомольских организаций, 
разработанном на Уралвагонзаводе 
еще два года назад. Оно удачно при
меняется и в настоящее время.

Главным содержанием положения

явилось то, что была поставлена за
дача — организовать комсомольцев 
на борьбу за досрочное выполнение 
плана, за выпуск продукции высоко
го качества. Учитывалась степень по
вышения общеобразовательного, по
литического и профессионально-тех
нического уровня в каждой комсо
мольской организации. Участники со
ревнования разделены на шесть 
групп по профилю "специализации. 
Итоги подводятся следующим обра
зом: между первичными организация
ми раз в квартал, между комсомоль
скими группами раз в месяц. Лучшие 
награждаются денежными премиями 
и,почетными грамотами, а их дела за
носятся в Книгу почета.

При подведении итогов применяет
ся балловая система оценки. Выпол
няют комсомольцы свои производст
венные нормы —- 5 баллов. Трудовая 
дисциплина на должном уровне — 
тоже 5 баллов, а если есть срывы, 
были прогулы или еще что, оценка 
снижается на все 5 баллов или на 3. 
Все зависит от серьезности наруше
ния. Таким же образом учитываются 
работа «Комсомольского прожекто
ра», участие комсомольцев в шефст
ве над новой техникой, участие в 
субботниках и воскресниках, в худо
жественной самодеятельности, нако
нец.

Итак, опыт есть, и не только на 
Уралвагонзаводе. Не ясно только од
но: почему он не обобщается, почему 
другие вынуждены искать свои пути, 
выдумывать уже выдуманное, откры-, 
вать уже открытое? И здесь еще раз 
хочется подчеркнуть особую важ
ность широкой информации о ком
сомольском соревновании. Важность 
обобщения, распространения опыта. 
Его-то и не хватает.

А. ПИСКАРЕВ.

Люда Политова от горно- 
щитской школы № 142 и Леня 
Глазунов из Косрлманской 
восьмилетней школы Верхо- 
турского района были участ
никами этого слета. Что и го
ворить, ответственность боль
шая. Ведь они привезли с со
бой рапорт юных овощево
дов, полеводов, лесоводов 
Свердловской области, им 
предстояло встретиться с из
вестными учеными, рассказать 
им о своих делах и пробле
мах.
' Сейчас все это уже позади: 
интересные встречи и экскур
сии, а впереди — работа по 
подготовке к весне.

— Да, сейчас мы уже дума
ем о будущем урожае, — ска
зала Люда. — И слет, на ко
тором мне пришлось побы
вать, поставил перед нами но
вые большие задачи. В сель
скохозяйственной академии 
им. Тимирязева, где проходи
ло заседание секции юных 
овощеводов, от ученых мы по
лучили ответственные поруче
ния. Нашей бригаде нужно бу
дет вырастить новые сорта 
овощей: лук репчатый тими
рязевский, редис ранний крас
ный, помидоры «Белый налив 
241-элита».

Конечно, немного болзно: 
справимся ли? Но в работе 
нам всегда помогают стар- 

’ шие товарищи и, прежде все
го, наш руководитель, знат
ный овощевод, Герой Социа
листического Труда Лидия 
Ивановна Медведева.

Люде’ было о чем рассказать 
на слете. Ведь хозяйство у 
горнощитских ребят боль
шое — 2500 рамомест в пар
никах, где они выращивают 
огурцы. 250 человек в этой 
производственной бригаде. 
Руководит ею совет по проф
ориентации, в который, поми
мо школьников, входят пред
ставители совхоза «Горнощит- 
ский». Восемь лет существует 
бригада, и за это время мно-

гие из ее участников связали 
свою судьбу с селом. 52 че
ловека, выпускники школы, 
работают сейчас , в родном 
совхозе.

Много интересного можно 
рассказать и о работе Косол- 
манского школьного лесниче
ства. Леня Глазунов, который 
принял участие в работе сек
ции юных лесоводов, встре
тился на слете с представите
лями многих школьных лес
ничеств.

— Узнал много интересно
го и нового для себя, — го
ворит он. — Есть что расска
зать своим товарищам.

Юные лесоводы из Косол- 
манской восьмилетней шко
лы тоже получили задание: 
вырастить сибирскую листвен
ницу. I

В ходе работы слета по сек
циям проходили специальные 
викторины. Наши ребята 
здесь отличились. И Леня, и 
Люда получили памятные при
зы как одни из победителей 
викторин.

Но, пожалуй, самым радо
стным для представителей 
Свердловской области на сле
те был момент, когда объяви
ли, что в числе победителей 
соревнования среди школьных 
производственных бригад ока
зались и ребята из Пышмин- 
ской средней школы и Косол- 
манской восьмилетней школы. 
Юные пышминцы получили 
трактор, а школьники из Ко- 
солманского лесничества бы
ли премированы фотолабора
торией.

— Нашему сельскому хозяй
ству нужны люди, влюблен
ные в свое дело, заботливые 
хозяева земли, — говорил на 
слете ректор сельскохозяйст
венной академии им. Тимиря
зева И. С. Шатилов.

Хозяева земли. Это звание 
заслужили уже многие ребя
та, чей вклад вложен в боль
шой урожай нашей области.

Ю. КУТУЗОВ.

СТУДЕНЧЕСКИЕ
ИараллеЖ

СЕССИЯ. БЕСПОКОЙНОЕ, ГОРЯЧЕЕ И ПАМЯТНОЕ 
ДЛЯ КАЖДОГО СТУДЕНТА ВРЕМЯ.

СОВСЕМ НЕДАВНО В ВУЗАХ СВЕРДЛОВСКА НА
ЧАЛИСЬ ЭКЗАМЕНЫ. СЕГОДНЯ МЫ СООБЩАЕМ О 
ПЕРВЫХ ИТОГАХ.
ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ

«НЕТ!» - АНТИРАБОЧЕМУ ЗАКОНОПРОЕКТУ

ЗАДАЧА-
БОРЬБА

БОНН. (ТАСС). К решитель
ной борьбе против неонациз
ма, реваншистских союзов и 
других экстремистских органи
заций призывает прогрессив
ная западногерманская орга
низация Социалистическая не
мецкая рабочая молодежь 
(СНРМ). В заявлении, приня
том на заседании правления 
организации, говорится о не
обходимости ратификации до
говоров, подписанных ФРГ с 
Советским Союзом и Поль
шей, дипломатического при
знания ГДР, созыва общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности.

Правление СНРМ подчерки
вает, что своей важнейшей 
задачей в 1971 году прогрес
сивная западногерманская мо
лодежь считает объединение 
всех демократически настро
енных людей в ФРГ в борьбе 
за мир, демократию и соци
альный прогресс.

ЛОНДОН. (ТАСС). Объеди- 
ненный комитет защиты прав 
профсоюзов призвал англий
ских трудящихся к проведе
нию забастовок, чтобы вос
препятствовать принятию ан
тирабочего законопроекта 
консерваторов.

Выступая на пресс-конфе
ренции в Лондоне, представи
тель комитета, по инициативе 
которого 8 декабря более 60Ô 
тысяч английских рабочих и

служащих приняли участие во 
всеобщей забастовке протеста, 
призвал трудящихся к еще 
более решительному выступ
лению. Мы считаем, сказал 
он, что только активная борь
ба рабочего класса может 
заставить правительство отка-* 
заться от своих планов. Он 
выразил уверенность, что в за
бастовках примут участие не
сколько миллионов человек.

Объединенный комитет за

ОБОСНОВАННАЯ ТРЕВОГА
НЫО-ИОРК. (ТАСС). Катастрофа стратегического 

бомбардировщика «В-52», который упал 7 я.нваря в озе
ро Мичиган, вызвала серьезное беспокойство жителей го
рода Чикаго и других, прилегающих к озеру районов. 
Два члена палаты представителей конгресса США от 
штата Иллинойс Абнер Миква и Роман Пучински начали, 
как сообщает газета «Чикаго дейли ньюс», расследова
ние с целью выяснить, не было ли на борту самолета 
ядерного оружия. Представители Пентагона поспешили 
заверить и^, что на самолете ядерного оружия не было. 
Тем не менее Миква подверг сомнению это заверение, 
указав, что министерство обороны США также вначале 
отрицало, что на борту самолета «Б-52», разбившегося в 
1966 году в Испании, были водородные бомбы. «Все мы 
потеряли веру в то, что говорят представители вооружен
ных сил, потому что во многих случаях они говорили не
правду», — Нодчеркнул Миква.

«Чикаго дейли ньюс» указывает, что специальная ко
миссия из командования стратегической авиации сейчас 
ведет усиленные поиски' йа месте катастрофы.

щиты прав профсоюзов под
верг критике руководство 
БКТ, занявшего нерешитель
ную позицию и не мобилизую
щего трудящихся на борьбу 
с антирабочим законопроек
том.

Руководство БКТ призывает 
английских рабочих ограни
читься демонстрациями и ми
тингами протеста во внерабо
чее время и выступает против 
забастовок.

ВЫЛАЗКА
НЕОФАШИСТОВ

РИМ. (ТАСС). Черноруба
шечники из так называемого 
итальянского социального дви
жения (неофашистская пар
тия) напали на члена секре
тариата федерации Итальян
ской коммунистической Пар
тии города ’ Парма Мирко 
Сасси.

Группа бандитов жестоко 
избила его среди бела дня.

Эта новая подлая вылазка 
неофашистских молодчиков 
вызвала протест и возмущение 
демократической и прогрес
сивной общественности Пар
мы и всей страны.

БОИ В ПРОВИНЦИИ КУАНГЧИ
ХАНОЙ. (ТАСС). В начале нынешнего года Народные воо

руженные силы освобождения, действующие в провинции 
Куангчи, провели ряд успешных боевых операций. По данным 
агентства печати Освобождение, к 6 января здесь было вы
ведено из строя еще около 260 солдат американских войск и 
сайгонской марионеточной армии, сбито 2 самолета, потопле
но 6 военных катеров, уничтожено 7 танков и бронетран
спортеров противника.

НЕ ХОТЯТ ВОЕВАТЬ ВО ВЬЕТНАМЕ
ХАНОЙ. (ТАСС). 8 экспеди

ционном корпусе армии США 
в Южном Вьетнаме растут ан
тивоенные настроения, кото
рые распространились почти 
на все рода и виды войск, пи
шет ханойская газета «Нян 
зан». Среди американских сол
дат ширится протест против 
затягивания правительством 
Соединенных Штатов войны в 
Южном 'Вьетнаме.

В качестве одной из при
чин этих настроений газета 

.указывает на поражения аме
риканских войск в Южном 
Вьетнаме. «Нян зан» отмечает 
также все большую деморали
зацию сайгонской марионеточ
ной армии и приводит данные 
о том, что только в седьмой 
дивизии, например, из 11-го 
полка дезертировали около 
3.000 солдат.

НЕХВАТКА УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ
ГУАЯКИЛЬ. (ТАСС). Бо

лее 300 тысяч эквадорских 
детей не могут получить на
чальное образование из-за 
острой нехватки школ. Эти 
данные приведены в докла
де министерства националь
ного просвещения Эква
дора.

В докладе также сообща
ется. что более ?0 процен

тов существующих школь
ных помещений лишены эле
ментарных условий для за
нятий.

-СЛЕДУЯ ТРАДИЦИИ
Как сдашь первый экзамен — так сдашь и остальные — суще

ствует немудреное, студенческое поверье. Если его придержи
ваться, то студенты геофизического факультета Свердловского 
горного института сделали хорошую заявку.

Свой первый экзамен по высшей математике группа РФ-69 сда
ла хорошо. Стопроцентная сдача и у группы РФ-63, студенты 
которой на экзамене по химии получали, в основном, хорошие 
и отличные отметки.

Впереди у будущих геофизиков еще не один экзамен, и сни
жать взятый, темп они не собираются. .

УРАЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ДОСТИГЛИ «ПОТОЛКА»
В первый день сессии мы обратились к работникам чи

тальных залов УрГУ за разъяснением двух вопросов: как 
возросла загруженность залов в экзаменационный период 
и какие книги больше всего пользуются спросом у студен
тов? Вот что нам ответили.

H. М. МИТЕЛЬСТЕФТ; СТАРШИЙ БИБЛИОТЕКАРЬ ЧИТАЛЬНОГО 
ЗАЛА ФИЗИЧЕСКОГО И МАТЕМАТИКО-МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬ
ТЕТОВ:

— Студенты наших факультетов отличаются стабильностью в 
посещении читального зала. Количество читателей и в сессию ос
талось на том же уровне, что и до нее: 700 — 800 человек в день. 
Первокурсники чаще всего, спрашивают учебники, студенты стар
ших курсов больше читают научно-техническую литературу.

К. П. СТЕПАНЕНКОВА, СТАРШИЙ БИБЛИОТЕКАРЬ ЧИТАЛЬНОГО 
ЗАЛА, ОБСЛУЖИВАЮЩЕГО ГУМАНИТАРНЫЕ ФАКУЛЬТЕТЫ:

— За месяц до сессии читальный зал посещало 350 — 400 чело
век в день, сейчас количество читателей часто достигает «потол
ка» — 700 человек. Объяснить этот скачок очень просто — при
езжает ежегодно до 200 студентов-заочников, больше готовятся 
студенты очного отделения. Самым большим спросом пользуются 
тексты художественных произведений и монографии.

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

ПЕСНЯ И СЕССИЯ
Музыкально-педагогический факультет Свердловского педин

ститута — факультет особенный. Если на дверях аудиторий дру
гих факультетов висят умоляющие объявления ■— «Тише.— идут 
экзамены», то здесь в период сессии звучит музыка. Третьекурс- 
ники сдают первый экзамен по сольфеджио. Итогами экзамена 
остались довольны а преподаватели, и студенты. 15 отличных и 
16 хороших оценок.

Среди получивших отличные оценки много активных участ
ников художественной самодеятельности. Это Владимир Жуков и 
Тамара Петровская, Людмила Черниченко, участница эстрадного 
ансамбля «Игоринка», и другие.

Вот уж поистине Ложно Сказать, что песня помогает сдавать 
экзамены.

УРАЛЬСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

ЭКЗАМЕН-ДОСРОЧНО
Экзаменационная сессия в 41-й группе химико-технологическо

го факультета началась на два дня раньше, чем на остальных 
факультетах. Дело в том, что группа вот уже четвертый год дер
жит первенство по учебе в институте, и в виде поощрения сту
дентам разрешили сдавать экзамены раньше срока.

И на этот раз группа, где старостой Элеонора Балаганская, ос
талась верной себе. Из 25 студентов, сдававших на днях экзамен 
по коллоидной химии, только двое получили уповлетворительные 
оценки. 8 отличных оценок и 15 хороших — таковы результаты 
будущих технологов.
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So СССР
В ЧЕСТЬ
ПРЕДСТОЯЩЕГО
СЪЕЗДА ПАРТИИ

ПЕВЕК (ЧУКОТСКИЙ 
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ОК
РУГ). Успешно начала но
вую пятилетку комсомоль- 
ско-молОдежная бригада 
коммунистического труда 
Александра. Шепелева . с 
золотодобывающего запо
лярного прииска «Комсо
мольский». Этот коллектив 
с первых дней нового года 
добился самой . высокой в 
Магаданской области выра
ботки на одного рабочего-- 
12 кубометров золотонос
ных песков.

Шахтеры молодежной 
бригады — инициаторы со
циалистического соревнова
ния в честь предстоящего 
съезда партии — решили 
досрочно, к 30 марта, завер
шить отработку шахты. 
Это — на два месяца рань
ше запланированного.

Почин передового кол
лектива подхватили все 
горняки Чукотки.

ИЛ-18 взмыл в небо из 
Свердловского аэропорта и 
взял курс на восток. В пилот
ской кабине — асы пятого 
океана. Командир корабля, 
командир летного коллектива 
Л. А. Панченко, в правом кре
сле, на месте второго пило
та — заместитель начальника 
Уральского управления граж
данской авиации П. Н. Банных, 
штурман В. А. Слепушкин, 
бортмеханик Б. С. Насобин, 
бортрадист Е. Г. Селин.

Обычный рейс — скажете 
вы! Нет, далеко не обычный. 
Кресла девяностоместного 
лайнера пусты, в самолете 
нет пассажиров. Это экипаж 
Кольцовского аэропорта вы

полняет первый технический 
рейс на ИЛ-18 до Кургана. 15 
минут лайнер набирает высо
ту и на шести тысячах метров 
выходит «на эшелон».

Уверенно, без толчка ведет 
экипаж машину. 40 минут в 
пути пролетают незаметно — 
и внизу появляются квадраты 
жилых кварталов Кургана, 
плотина, замерзший Тобол.

«Первую ласточку» средь 
зимы — самолет ИЛ-18 в Кур
ганском аэропорту приветст
вуют представители общест
венности советских и партий
ных организаций города, ра
ботники авиаподразделения. 
Командиру корабля Л. А. Пан
ченко это событие вдвойне 
приятно — среди встречаю
щих командир Курганского 
аеиапредприятия А. И. Черняв-

ИЛ-18 ЛЕТИТ
В ЗАУРАЛЬЕ

Репортаж ■
ский, первый учитель сверд
ловчанина. На Курганщине, 
под его руководс-вом Леонид 
Александрович получил путев
ку в небо, летал еще на ПО-2. 
В 1955 году в Кургане появи
лись первые ЯК-12. Аэропорт 
рос с годами. Небо Зауралья 
начали бороздить самолеты 

'АН-2, а пять лет назад здесь 
впервые приземлился лайнер 
АН-24.

— Полет прбшеп нормаль
но! Курган готов к приему 
ИЛ-18, — сказал в ’ коротким 
интервью на борту Л. А. Пан
ченко.

Приемная комиссия Ураль
ского управления граждан
ской авиации дала «добро» 
первому рейсу.

Кресла в салоне лайнера за
нимают первые авиапутешест
венники, жители Кургана и 
области, которые летят в 
Свердловск. Бортпроводницы 

во главе с делегатом XVI 
съезда ВЛКСМ свердловчан

кой Е. Кирилловой приступа
ют к своим обязанностям. 
Екатерина Ионова говорит:

— Товарищи пассажиры! 
Мы рады приветствовать вас 
на борту самолета. Сегодня 
авиаторы Уральского управле
ния подготовили жителям Кур
гана своеобразный подарок. 
Впервые в аэропорту призем
лился самолет ИЛ-18. Вы 
первые воздушные путешест
венники из Зауралья на его 
борту.

35 минут — и курганцы в 
Свердловске. А до Москвы 
путь (по сравнению с време
нем полета на АН-24) сокра
тится почти на три часа, да и 
посадок в Свердловске и Ка
зани не будет.

В ближайшее время начнут
ся регулярные пассажирские 
рейсы по маршруту Курган— 
Москва и обратно.

— Столица стала ближе к 
нам! — говорят зауральцы.

Ю. ГЕНДЕРТ.

ПИСЬМО, которое нам написали молодые рабочие в 
редакцию спецвыпуска газеты на строительстве ком

плекса шестой домны в Нижнем Тагиле, я помню до сих 
пор. Осталось оно в памяти потому, что было не похоже на 
все остальные: монтажники отказывались работать в брига
де Михаила Каргина. А между тем, Михаил Федорович — • 
человек бывалый, опытный, хороший специалист, прошед
ший на тагильских .стройках большую жизненную школу.

Спустя неделю мы встретились с ребятами в управлении 
«Уралстальконструкция». Председатель постройкома Я. М. 
Шенделис спросил ребят о причине, которая побудила их 
отказаться работать с Каргиным.

Понимаете, мы только . что закончили техническое 
училище, на стройке впервые. Многое нам дается трудно, а 
бригадир на нас никакого внимания не обращает. Мы к нему 
за советом, а он ворчит: «Здесь не детский сад, а стройка». 
Бывает, что целыми днями не дает задания. Ходишь по 
стройке и думаешь: нужен я здесь или нет?*

Этот конфликт, к всеобщему удивлению, разрешился про
сто: Каргин пришел в управление сам и попросил: «Возьми- 

• те у меня бригаду. Сам я готов хоть к кому пойти. Ну, «е 
могу я руководить людьми, не получается у меня».

Вначале подумалось, что Михаил Федорович просто не хо- 
,чет брать на-себя ответственность. Но позднее все пришли к 
убеждению, что поступил Каргин правильно и честно, при
знав отсутствие организаторских способностей.

В самом деле, возглавлять брига
ду на большой стройке, да еще мо- 
лодежпую, нужны нё только опыт и

сарь по штампам цеха № 180 того же Уралвагонзавода^ 
Сам Николай к концу пятилетки выполнил 7,5 годовых норм* 
Он — специалист первой руки, к нему более внимательное 
отношение со стороны руководителей цеха.

— А как быть с молодыми рабочими, выпускниками 
ГПТУ? Вот я ежедневно наблюдаю не очень отрадную карти
ну, — говорил Николай. — Приходят ребята в цех и ждут 
иногда по полчаса, когда же мастер даст им работу. Не хочу 
обвинить во всем только руководителей. Дело в том, что 
подготовка выпускников ГПТУ по-прежнему желает быть 
много лучшей. Вот и выходит, пока мастера не обеспечат 
высококвалифицированной работой кадровых станочников, 
ребята ждут. Им поручают несложную обработку деталей, 
дают задание, которое специалист выполнять не будет. 
Отчего это получается? Прежде всего мне видятся просче
ты в производственной практике. В училище ребята прохо
дят ее в одном цехе, а приходят после выпуска в другой. 
Вполне естественно, что им нужны навыки, привычка к стан
ку. А разве нельзя сделать ' проще? Мое предложение. — 
заключил Михалкин, — такое: училище находится на базе 
нашего завода и нужно заранее согласовывать, в какой цех и 
сколько нужно людей, а потом направлять ребят на практику 
туда, где они будут работать после выпуска. Сделать, ду
маю, это нетрудно. А польза будет большая.

Вопросы «врастания» выпускников ГПТУ в рабочий коллектив, 
пожалуй, самые актуальные. И не случайно на встрече в гор-

знание 
подчас 
Правы 
газету.

дела, а нечто большее, на что 
мы не обращаем внимания, 
были и ребята, написавшие в 
Это был не просто конфликт

Рабочая педагогика

К о м с о м о л 
строит

молодых рабочих с бригадиром. За 
ним стояла система взаимоотношений 
в коллективе, ибо истинный руково
дитель, пусть даже бригадир, немыс
лим без тех качеств характера, кото
рые мы называем талантом воспита
теля.

Именно талантом. На первый 
взгляд нам кажется, ну что особенно
го руководить бригадой? Мы привык
ли воспринимать работу бригадира, 
как нечто само собой разумеющееся. 
А жизнь нет-нет да и напомнит о 
том, что в утверждении принципов

ПО ЗАКОНАМ
ТОВАРИЩЕСТВА
ПРАВИЛЬНО ЛИ ПОСТУПИЛ БРИГАДИР? РАДОСТЬ ТРУДА И НРАВСТВЕН
НЫЕ ИЗДЕРЖКИ ПРОБЕЛЫ В ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПОДГОТОВКЕ

I Саяно-Шушенская ГЭС
I Саяно-Шушенская ГЭС будет самой мощной станцией 
g в мире — 6,4 миллиона киловатт. Чтобы обеспечить 
В проектную мощность ГЭС, нужна энергия Енисея, па- 
й дающего с высоты более .200 метров. В Тесном и узком 
■ ущелье, стиснутом хребтами Саян, поднимается гравита- 
I ционно-арочная плотина. Для ее сооружения потребуется 
и десять миллионов кубометров бетона.
I Сейчас наступил основной этап строительства новой 
■ ГЭС. Идет бетонирование верховой раздельной стенки, 
■ готовится правобережный котлован для укладки бетона.
3 А невдалеке от -строительной площадки, среди зарослей 
■ багульника и черемухи, вырос рабочий поселок строи- 
■ телей — Черемушки.
I НА СНИМКЕ: правобережный котлован. Вид с левого 
I берега Енисея.

Снимок Ю. Бармина. Фотохроника ТАСС.

Разданский горно
химический комбинат

I Над самой большой стройкой в горах Армении — 
| Разданским горнохимическим комбинатом шефствует 
I комсомол. Стройка объявлена ударной. Сооружение пер

вой очереди цементного завода уже завершено. В этом
I году две вращающиеся печи дадут первые сотни тонн 
I цемента. С вводом в эксплуатацию всего комплекса 
I комбинат будет на базе местных полезных ископаемых 
I выпускать десятки тысяч'тонн глинозема и 1,5 миллио-на 

- тонн цемента в год.
Рядом с горнохимичесиим комбинатом полным ходом 

I идет сооружение крупнейшей в Закавказье Разданской 
г ГРЭС. Ее мощность — 1200 тысяч киловатт.

С каждым днем меняет свой внешний вид ажурная 
металлическая конструкция градирни ГРЭС. Ее высота 
120 метров, она сооружена по модернизированному про
екту» предложенному венгерскими специалистами.

В конце нынешнего года первая турбина ГРЭС даст 
электроэнергию.

НА СНИМКЕ: общий вид строительства горнохимиче
ского комбината.

Снимок В. Соболева и Э. Исаакяна. 
Фотохроника ТАСС.

ЗИМНЯЯ
СТУДЕНЧЕСКАЯ

МОСКВА. В высших и 
средних специальных учеб
ных заведениях страны — 
ответственная пора зимней 
экзаменационной сессии. 
Переполнены читальные за
лы, учебные кабинеты, ла
боратории. Снова и снова 
просматриваются учебники 
и конспекты лекций.

Первые отметки появи
лись и в -зачетных книжках 
студентов московских ву
зов. Вот, например, питом
цы МЭИ — будущие ин
женеры - энергетики В. Чул
ков, А. Кузнецов, С. Широ
ков. Они прцшли в инсти
тут с производства, имея 
за плечами немалый трудо
вой стаж. Двое из них — 
коммунисты, третий — кан
дидат в члены КПСС. Все 
вместе упорно занимались 
в семестре и, понятно, ус
пешно завершают сессию. 
На «отлично» уже сданы 
два экзамена. Осталось 
еще два, но студенты-ком
мунисты уверены, что при
дут к финишу с отличными 
отметками. (ТАСС).

It С С Cf

рукозодетва — глубокий смысл пов
седневной работы с людьми, заботао их профессиональном 
росте.

Вот об этом и шел разговор недавно в Нижнетагильском 
горкоме ВЛКСМ на слете бригадиров и членов комсомоль
ско-молодежных бригад. Нужно заметить, что такие встречи 
молодежных коллективов и комсомольских вожаков стали 
в Нижнем Тагиле традиционными — они проходят не пер
вый раз. Сейчас идет подготовка к третьему общегородскому 
слету комсомольско-молодежных бригад. Но вернемся к раз
говору в горкоме комсомола.

Запомнилось выступление Вячеслава Суржикова, бригади
ра комсомольско-молодежной бригады механического участ
ка цеха № 290 Уралвагонзавода. Этот коллектив создан два 
года назад, но уже сегодня о нем говорят, как о лучшем. Не 
так давно ребята па своем собрании внесли в списки имя 
Надежды Курченко и ежедневно выполняют за нее сменную 
норму. Все члены бригады — ударники коммунистического 
труда.

— Но мы могли бы работать еще лучше, — говорил Вя
чеслав, — будь наши хозяйственники более расторопными. 
Как правило, в начале «месяца все ищут работу — не хватает 
заготовок, нет деталей, а в конце начинается лихорадка. 
Приходят мастер, начальник участка, и все апеллируют к 
сознанию: «Вы же комсомольцы, молодежь, что вам стоит 
два часика после смены поработать! А потом, знаете, передо
вой коллектив, и такие взгляды?».

— II удивительно: люди, которые должны заботиться 
•о всестороннем росте молодых рабочих, вдруг забывают, что 
«комсомольцы — молодежь» еще учатся в вечерних школах, 
техникумах, вузах. Честное слово, из-за . такого отношения
иногда хочется отказаться от бригадирства, закончил
Суряшков.

ДЕЛО, разумеется, не только в том. что нерасторопные 
руководители допускают из месяца в месяц одни и 

те же просчеты, а потом, «нажимая» на энтузиазм молоде
жи, стараются залатать горящий план. Главное видится в 
другом — нравственной атмосфере молодежного коллекти
ва, которая уже сама по себе не должна допускать таких 
просчетов, учить людей твердой производственной и техно
логической дисциплине. Вся жизнь, общие заботы за дела 
производства в комсомольско-молодежной бригаде рождены 
совместными усилиями, общей целью, внимательным отно
шением к человеку, заботой о той системе взаимосвязей и 
взаимопонимания, которая не дает возможности развиваться 
штурмовщине, а напротив, рождает радость труда и придает 
коллективу общественно-нравственную силу. Если же инте
ресы молодежи ущемляются, деловое отношение подменяет
ся «призывом к совести», то не приходится говорить и о то
вариществе: оно предполагает общую коллективную заботу, 
взаимовыручку и взаимную требовательность.

Об этом, в частности, говорил Николай Михалкин, сле

коме ВЛКСМ комсомольские работники и руководители бригад 
искали более совершенные формы приема молодежи и подрост
ков в цехах, наметили совместные рекомендации, которые наме
рены обсудить на общегородском слете
„Ä’J8“' в УчилнЩах условия должны быть максимально 
приближены к заводским. Выпускникам ГПТУ необходимо четко 
представлять, что их ждет, где предстоит работать. Ведь не ’ 
секрет, что многие молодые рабочие уходят с предприятий в 
нижнем Тагиле потому, что не захотели, не смогли подчиниться 
заводскому ритму, дисциплине. И уж. конечно, между училищем 
и заводом должна быть более прочная связь.

По закону выпускники ГПТУ обязаны отработать на предприя
тии не менее трех лет. Но кое-где на них махнули рукой и уво
лили. I ааумеется, одними административными мерами проблемы 
становления рабочего не решить. Тут нужна кропотливая работа 
и усилия как училища, так и завода.

Среди выпускников ГПТУ, которые уволились с промышленных 
предприятий под разными предлогами, есть и такие, которым не 
по душе оказались условия труда, у других же затянулся поиск 
призвания. Но основная причина — медленный профессиональ
ный рост молодых рабочих. .

Бригадир комсомольско-молодежного коллектива из управле- 
ния «Отделстроя» треста «Тагилстрой» Павел Рагозин говорил что 
многие молодые отделочники из выпускников ГПТУ не обладают 
навыками работы с механизмами. А между тем сейчас большин
ство процессов — штукатурка, побелка и покраска — механи
зированы. Поэтому затягивается повышение производственно-о 
разряда, который является мерилом квалификации, уровня мч- 
стерства рабочего, с ним связана и заработная плата.

Высокий разряд был, есть и будет предметом рабочей гордости, 
переход с одного разряда на другой равен переводу студента с 
курса на курс, это важная ступенька в трудовой биографии 
А пока подготовка в профтехучилищах не дает возможности 
быстоого роста. v

ДРУГАЯ, не менее важная проблема, которую сегодня 
чужно решать,--это отношение между руководите

лями предприятия или цеха и комсомольско-молодежными 
коллективами.

Бригадир комсомольского экипажа таксомоторного парка 
Станислав Ковальчук с горечью говорил, что жалобы тагиль- 
чан па плохое обслуживание не прекращаются, но водители 
такси не имеют возможности удовлетворить все просьбы. 
Машины _ простаивают, пет запчастей, их негде ремонтиро
вать. Сейчас в Нижнем Тагиле для таксомоторов строится 
гараж. Строительство ведется «черепашьими» темпами. Ком
сомольцы таксомоторного парка решили помочь строителям, 
направили на объект своих людей, но их не обеспечили рабо
той. Такая «карусель» продолжалась в течение месяца. Спра
шивается, где чувство ответственности за общее дело у ру
ководителей тех организаций, которые строят гараж?

Проблема взаимоотношений руководителей с молодежны
ми коллективами на некоторых предприятиях еще не реше
на. Главное здесь в том, как руководители относятся к ком
сомольским коллективам, их начинаниям: искренне, уважи
тельно или нехотя признают за ними право на инициативу. 
Служебное положение, категоричный тон распоряжений, не 
придадут веса в глазах молодежи. Надо уметь пробудить в 
людях творческую жилку, интерес к работе, заразить'их соб-
ственной увлеченностью. В. ПАНКРАТОВ.

Нам отвечают

«А ЕСЛИ
ВЫНЕСТИ
СОР ИЗ ИЗБЫ»

Так назывался материал, 
опубликованный в нашей газе 
те 17 ноября 1970 года. В КОР- 
респонденции, рассказывалось о 
недостатках в работе учитель
ской комсомольской органи
зации свердловской средней 
школы jVo 39.

Недавно редакция получила 
ответ, который подписан ди
ректором школы Л. ‘ Корови
ной, парторгом школы Т. Кар
бышевой и секретарем комсо
мольской организации А. Т«о- 
шевым. В письме сообщается, 
что «администрацией и пар
тийной организацией средней 
школы № 39 была проведена 
глубокая проверка состояния 
работы учительской комсо
мольской организации школы, 
которая подтвердила гтравиль

ность фактов, изложенных в 
корреспонденции «А если вы
нести сор из избы...* В ходе 
проверки установлено, что на 
комсомольский учет не встала 
еще одна учительница-комсо
молка Л. И. Баранова. По ре
зультатам проверки и мате
риалам газеты было проведе
но комсомольское открытое 
собрание. В принятом пости 
новЛении собрание осудило 
молодых специалистов за 
скрытие принадлежности к 
комсомолу, потребовало, что
бы Л. Баранова немедленно 
встала на комсомольский учет, 
обязало секретаря учитель
ской комсомольской организа
ции А. Тюшева наладить учет 
и своевременную отчетность 
по членским взносам.

Секретарю партийной орга
низации. Т. П. Карбышевой 
предложено организовать си 
стоматический и строгий конт
роль за работой учительской 
комсомольской организации.

В настоящее время можно 
констатировать, что молодые 
учителя сделали правильные 
выводы из критики в свой ад

Бюро действенности «Эхо»
рес. Все они имеют постоян
ные комсомольские поручения 
и добросовестно их выпол
няют. О. Агеева готовит уча
щихся к вступлению в комсо
мол, Г. ФедотоВских руководит 
работой Ленинской комнаты. 
Т. Сахаровская и Л. Кокарева 
оказывают помощь пионерской 
организации, В. Шабунин соз
дал радиогазету для учащих 
ся. которая выпускается еже
недельно. Встала на учет, уп
латила задолженность по взно
сам и имеет постоянное пору
чение и Л. Баранова.

Все учителя-комсомольцы 
были активными агитаторами 
в предвыборной кампании и 
успешно справились со свои
ми обязанностями*.

«В СЕРДЦЕ
ТАЙГИ»

В нашей газете была опуб
ликована корреспонденция из 
Ивделя «В сердце тайги», где 
рассказывалось о жизни ма

ленького народа манси. В кор
респонденции, в частности, от
мечалось, что школа^интернат 
в поселке Полуночное, где 
учатся дети манси, еще не от
вечает всем требованиям со
временной педагогической 
науки, плохо оборудованы ка
бинеты, слишком скромная биб
лиотека...

Нам отвечает заместитель 
заведующего Свердловским 
областным отделом народного 
образования тов. Проскуря
ков:

«Областной отдел народного 
образования сообщает, . что с' 
начала 1970-71 учебного года 
в школе оборудована игровая 
комната, при составлении бюд
жета на 1971 год уделено осо
бое внимание пополнению 
фондов шмолы учебно-нагляд
ными пособиями и художест
венной литературой, в 1971 го
ду запланировано окончание 
строительства полного спор
тивного комплекса.

Перед Свердловским облис
полкомом поставлен вопрос о 
строительстве нового учебного 
корпуса для Полуночной шко
лы-интерната».

ЗЕМЛЯ ОТЦОВ СУДЬБА МОЯ-СЕЛО,
• РЕПОРТАЖ С ПОЛЯ

' В двенадцати километрах от 
районного центра Ачит по обе 
стороны Сибирского трактат, 
на горке и внизу, у ее подно
жия, раскинулась небольшая 
деревенька Ялым. Избы — 
сплошь бревенчатые. Над 
крышами, засыпанными иск
рящимся на солнце молодым 
снегом, весело курчавятся 
прозрачной голубизны дымки. 
Набежит ветерок— и они бес
следно растворяются в не
обозримом пространстве ти
хого, задумчивого неба.

Дорогу на ферму я ни у 
кого не спрашиваю: примета 
верная — санный путь сплошь 
усыпан солнечными блестка
ми соломы, доставляемой ту
да с ближних и дальних полей.

Перед фермой, за дерев
ней, пустырь. Корпуса по са
мые окна завалены крутыми 
валами снега, наметенного сю
да метельными ветрами,

В красном уголке — нико
го. На столе — подшивки га
зет, журналы, на стене — пе
реходящие вымпелы лучших 

доярок, графики надоев, со
циалистические обязательства.

В распахнувшуюся дверь, 
стремительно увеличиваясь в 
объеме, вкатилось белое мо
розное облако. Из него вы
шел хлопец лет двенадцати.

Остановился, смотрит на ме
ня, хлопает глазенками.

— Мама . не пришла? — 
спросил растерянно.

— Нет, —отвечаю. — Я 
один здесь. Никого нет...

— А как тебя звать-то?—не
ожиданно выговорил я при
шедшую на память строч
ку из стихотворения Некра
сова.

— А Саша я. Девятков, — 
шмыгнул носом — ив облако.

Я вышел следом.

Издали заметил, в какую 
дверь коровника юркнул мой 
знакомец. Он уже был весь в 
работе: старательно счищал с 
дощатого настила коровьи 
лепешки в канавку транспор
тера. Коровы, при его прибли
жении, тяжело, неохотно вста
вали с теплого ложа, сладко 
потягивались.

В каких-то полчаса Саша 
навел полный порядок во всем 
ряду, где стояла группа коров 
его матери. А их — ни много 
ни мало — больше сорока...

Очередная операция — 
кормление. Делает эту работу 
Саша не менее сноровисто, 
чем первую. Побежит к вход
ным дверям, подхватит на-

вильни корма, несет — самого 
из-за вороха соломы не видно.

Вскоре пришла мама Алек
сандра — Мария Максимов
на. Подошла к сыну, обняла 
ласково за плечи, сказала ему 
что-то приветливо. Сын вы
рвался от нее, побежал за 
очередной порцией соломы.

Я разговорился с Марией 
Максимовной.

Девятковы работают на фер
ме всей семьей: она — дояр* 
кой, муж, Анатолий Николае
вич, скотником, сыновья —Са
ша и пятнадцатилетний Во
ва, соблюдая строгую оче
редность, приходят помогать. 
«Сегодня — один, завтра — 
другой». И так каждый день 
вот уже который год.

В «кодекс трудового воспи
тания» Девятковых входят и 
такие пункты: ребята с роди
телями косят сено, ездят в лес 
за дровами. Весной и летом 
работают на прополке и убор
ке овощей. Оставаясь одни 
дома, сами готовят еду...

Когда я уже основательно 
подружился с младшим Де
вятковым, он без заминки рас
крыл мне рецепт приготовле
ния супа с лапшой — «по
хлебки», как он его называет.

— И вкусная получается?

— Еще какая! Мамка нас 
научила.

— Что еще тебе нравится 
делать?

— В кузницу ходить. Знае
те, как там интересно! Вклю
чишь точило, прижмешь же
лезку — искры!.. «

Поделился со мной Саша и 
сокровенной ребячьей меч
той. «Вырасту —> на зоотехни
ка выучусь или на ветеринара. 
На кого точно — пока не ре
шил. Может, сразу на всех?..»

Сегодняшняя смена у Саши 
трудная: признался, что очень 
не хотелось идти на ферму. 
«Пока я тут, Вовка «Белый 
клык» по «телику» смотрит. Но 
ничего, расскажет...»

— Сейчас меня мамка по
зовет, ~ подвел черту раз
говору мой собеседник.

— Откуда ты знаешь?

Саша присталЕГно посмотрел 
в другой конец сумеречного 
помещения.

— О! — насторожился. — 
Слышите?...

Я ничего не слышал — мо
нотонно скрипел транспортер, 
коровы шуршали в яслях со
ломой, глухо позвякивали 
привязью...

— Аппараты кличет нести,— 
сказал Саша и, как будто его 
запустили из туго натянутой 
пращи, стремглав понесся на 
зов матери.

...Я еще долго был на фер
ме, беседовал с бригадиром, 
доярками, скотниками... И ме- 
'ня настойчиво не покидала 
мысль. Профориентация. Спо
рим, ищем пути разрешения 
этой острой проблемы... А ее 
идеальное разрешение — вот 
здесь, в «домашнем кодек
се» семьи Девятковых, Федо
ровых, чьи дети — Сережа и 
Наташа — тоже прибежали на 
ферму, где отец их работает 
кочегаром, а мама — ветвра
чом.

В этих и других семьях 
дети исподволь приобщаются 
к труду, рано начинают пони
мать высокий, истинный 
смысл его назначения.

Всего-то и надо будет по
том нам, взрослым: пригля
деться, определить наклон
ности, помочь ребятам в вы
боре их будущей профессии. 
Хотя, как мне кажется, Саша 
и Володя Девятковы уже его 
сделали: они остаются в селе. 
На земле отцов.

В. ЕЛИСЕЕВ.
Деревня Ялым, Ачитский 
район.

ДОРОГА В БУДУЩИЙ УРОЖАЙ
ЭТО БЫЛА обычная до

рога, проселок, ка
ких много встречает

ся на просторах наших хо
зяйств. Сразу за Печерки- 
но — главной усадьбы кол
хоза имени Буденного, что в 
Пышмииском районе, дорога 
сворачивает с тракта к бли
жайшему лесу, к пахотине.

На многих тракторах, бе
гущих навстречу, в глаза 
бросается яркий комсомоль
ский значок и буквы 
КМТБ — своеобразная эмб
лема комсомольско-моло- 
дежной тракторной бригады, 
которой руководит опытный 
механизатор колхоза Иван 
Иванович Бродовиков.

Первый, с кем я встретил
ся на поле, был Саша Раки
тин.

— Как идут дела? — 
спросил я его, когда он, рас
пахнув дверцу, легко соско
чил на снежный наст.

— Сделал уже четыре 
рейса, до вечера думаю еще 
успею пять-шесть. Вечером 
приходи в ДК, там догово
рим. — сказал и юркнул в 
кабину.

— Ну. как, успел сделать 
обещанные рейсы? — на
помнил я ему вечером о на
шем разговоре.

— Поднажал, — улыб
нулся.

И товарищи Саши —ком
сомольцы Анатолий Павлов, 
Анатолий Пономарев. Нико
лай Бродовиков, Александр 
Иванович. Александр Пет
рович Пономаревы ежеднев
но перевыполняют нормы, 
вывозят па своих машинах в 
поле по 25—30 тонн органи
ческих удобрений.

Интересный народ собрал
ся в бригаде Ивана Иванови
ча Бродовикова. Вот хотя 
бы Иван Шнюков. Полгода 
назад он еще служил в ря
дах Советской Армин, там 
его приняли кандидатом ■ в 
члены КПСС. Когда демоби
лизовался, друзья звали на
большую стройку, но отка
зался от заманчивого пред
ложения — вернулся в род
ной колхоз и сразу принял
ся за привычное дело хлебо
роба. Товарищи оказали 
Ивану большое . доверие, 
избрав его секретарем ком
сомольской организации в 
Зареченском отделении кол
хоза...

■■ -Страда в полях продол
жается. Идет сражение за 
урожай первого года новой 
пятилетки.

В. БЕССОНОВ.
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БУДАПЕШТ. За последние 

пять лет в Венгрии удвоилось 
потребление электроэнергии 
для бытовых нужд. Это — 
свидетельство постоянно ра
стущего благосостояния тру
дящихся страны. Практически 
каждая венгерская семья 
имеет радиоприемник, в каж
дой второй квартире есть сти
ральная машина, в каж
дой третьей — пылесос. За 
последние пять лет более чем 
втрое увеличилось число хо
лодильников, удвоилось коли
чество телевизоров.

ВАШИНГТОН. Закончивший
ся визит министра обороны 
США М. Лэйрда в Южный 
Вьетнам и Таиланд рассматри
вается многими обозревате
лями как прелюдия к новым 
военным усилиям США и их 
сателлитов в Юго-Восточной 
Азии. В сопровождении пред
седателя комитета начальни
ков штабов адмирала Мурера 
и других высокопоставленных 
генералов Пентагона Лэйрд 
провел ряд совещаний с пред
ставителями сайгонского ре
жима и Таиланда.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. Здесь 
в здании суда по уголовным 
делам района Моабит нача
лось прёдварительное слуша
ние дела фашистского молод
чика Вайля, совершившего в 
ночь на 7 ноября прошлого 
года покушение на советский 
караул у памятника созетским 
воинам в Тиргартене (англий
ский сектор оккупации).

В ходе предварительного 
слушания судья должен ре
шить вопрос о передаче дела 
Вайля на рассмотрение бри
танских судебных властей в 
Западном Берлине.

Факты свидетельствуют

СОВЕТСКИЕ ЛЮДИ ГНЕВНО ПРО
ТЕСТУЮТ ПРОТИВ СУДЕБНОГО ФАР
СА НАД МУЖЕСТВЕННОЙ АМЕРИ
КАНСКОЙ КОММУНИСТКОЙ АНДЖЕ
ЛОЙ ДЭВИС.

— Анджела — пламенный борец за 
счастье своего народа, — сказал ветеран 
труда московской обувной фабрики «Па
рижская Коммуна» И. Г. Суратов. — Сей
час американские палачи хотят распра
виться с ней. Вместе со всеми советскими 
людьми я требую: руки прочь от Анд
желы!

От имени многотысячного коллектива 
ивановских текстильщиков ткачиха фабри
ки имени Балашова, Герой Социалистиче
ского Труда 3. П. Пухова выразила реши
тельный протест против преследования за
мечательной дочери негритянского народа, 
которая «виновна» только в том, что вы
ступает против расизма и социальной не
справедливости.

— Дело Анджелы Дэвис, сфабрикован
ное полицейскими властями США, — еще 
одно свидетельство хваленой «американ
ской демократии», — заявил киевский 
строитёль Герой Социалистического Труда 
П. А. Степанчук. — Трудящиеся столицы 
Украины возмущены репрессиями Вашинг
тона по отношению к борцам за свободу и 
демократию.

С глубокой тревогой за постыдным су
дилищем над Анджелой Дэвис следят ле
нинградцы.

— Политические убийства, мас
совые расправы над _ инакомыслящими,

оголтелый расизм — таков сегодняшний 
день Америки, — сказал профессор элект
ротехнического института связи. Герой Со
циалистического Труда П. В. Шмаков. — 
В США открыто преследуют каждого, ко
му дороги идеалы гуманизма и мира.

Решительный протест против судебной 
расправы над А. Дэвис заявили директор 
Орловского часового завода А. М. Чистов, 
бригадир шахты «Капитальная» комбината 
«Воркутауголь» Ю. Бронников, харьков
чанин академик ВАСХНИЛ И. Даниленко.

— Нельзя позволить распоясавшимся 
расистам совершить гнусное дело. — ска
зала академик Академии наук Казахской 
ССР Н. Базарова. — Для меня, как и для 
всего советского народа, А. Дэвис — это 
символ непримиримости к угнетению и 
произволу. Готовя ей смертный приговор, 
калифорнийские власти напрасно пытаются 
запугать *тех, кто стремится к свободе.

Фарсом буржуазной демократии назвали 
рижские инженеры Б. Гайлис, В. Ефремов 
и Б. Куров процесс над американской пат
риоткой. Они потребовали остановить рас
праву над Дэвис. К их требованиям присо
единили свои голоса студенты и препода
ватели Кировского педагогического инсти
тута, руководитель бригады коммунистиче
ского труда комбината «Братскжелезобе- 
тон» Е. Агафин, трудящиеся Приморья, 
Львова, Ульяновска, Донбасса и многие 
другие.

(ТАСС).

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ

ч₽»НИВЕРСИТЕТСКИИ городок в Беркли близ Сан-Франциско. Название 
wär стало известным миру шесть лет тому назад. Вспыхнувшее здесь «восстание 

студентов» в защиту права на свободу слова дало толчок мощному студенческому 
движению во всей стране. А в последнее время имя Калифорнийского университета, 
имеющего, кроме Беркли, еще несколько студенческих городков, снова звучит во 
всем мире. Именно в этом университете преподавала Анджела Дэвис. Здесь, в Ка
лифорнии, началось преследование ее по обвинению в соучастии в убийстве.

На снимке: студенты университета в Беркли готовятся к очередной демон
страции. На многих из них — противогазы и каски.

Снимок из журнала «Пари-матч». Фотохроника ТАСС.

Демократическая общественность Италии 
и ФРГ требует запрещения всех неонацист- ФАШИЗМУ- НЕТ!
ских организаций

ИТАЛИЯ: борьба трудящихся, про

вокации «партии авантюры», укреп

ление единства левых сил

...Выстрелы, взрывы гранат с 
удушающим и слезоточивым 
газом, рукопашные схватки с 
полицией, крики и стоны ране
ных... Так выглядели улицы 
Милана в субботу двенадцато
го декабря Против мирной 
студенческой демонстрации, 
организованной в защиту баск
ских демократов, выступили 
молодчики из неофашистского 
Итальянского социального дви
жения (ИСД). Они спровоци
ровали беспорядки. Тогда вме
шалась полиция. В результате 
«охренных» действий блюсти
телей порядка десятки чело
век были ранены и получили 
увечья, а студент Саверио 
Сальтарелли умер по дороге 
в больницу. Репрессии обру
шились на демократов. А за
чинщики беспорядков — чле
ны ИСД — остались вне «ви
димости» буржуазного право
судия и печати.

Заместитель генерального 
секретаря Итальянской ком
мунистической партии Э. Бер- 
лингуэр, выступая 13 декабря

на митинге трудящихся в Ве
неции, подчеркнул: «Настал 
момент раскрыть до конца 
планы тех, кто организовал 
провокацию в Милане».

Чтобы понять причину без
наказанного разгула ультра

правых в Италии, участившие
ся провокации неофашистов 
против демократических сил, 
необходимо еще раз вернуться 
к событиям «жаркой осени» 
1969 года и начала 1970. Накал 
борьбы масс за свои права,, 
за справедливое устройство 
общества был столь велик, что 
власти пошли на отдельные 
уступки. Трудящиеся различ
ных отраслей промышленно
сти добились увеличения за
работной платы и удовлетво
рения ряда других требова
ний. В стачечных боях проле
тариат укрепил профсоюзные 
организации и единство их 
действий, создал на многих за
водах и фабриках, где этого 
раньше не было, органы свое
го представительства, завоевал 
в юридическом и государст

венном плане статус прав тру
дящихся — закон, гарантирую
щий рабочим и профсоюзам 
более широкие свободы и 
возможности. Последствия 
этих классовых битв ощуща
ются сегодня во всех сферах 
экономической и политиче
ской жизни страны.

События весны и осени 1970 
года свидетельствуют о даль
нейшем нарастании борьбы 
против монополий. В свою 
очередь капиталисты стремят
ся во что бы то ни стало вос
становить самые жесткие фор
мы эксплуатации, лишить ре
ального содержания завоева
ния рабочего класса. В этой 
обстановке наиболее реакци
онно настроенные правые 
круги, самые оголтелые анти
коммунисты, которых в Ита
лии называют «партией аван
тюры», сочли, что для их дей
ствий, может быть, наступил 
подходящий момент.

В течение года ультрапра
вые не раз давали о себе 
знать. В их «активе» органи
зация провокаций против 
профсоюзных активистов и 
прогрессивных общественных 
деятелей, уличные беспоряд
ки, поджоги зданий коммуни
стической партии, взрывы 
бомб в различных городах 
Италии. В борьбе с рабочим 
движением буржуазия призы
вает на помощь неофашист
ские банды и в первую оче

редь молодчиков из ИСД. Их 
лидер Алмиранте недвусмыс
ленно заявил на последнем 
«съезде» ИСД: «Мы возьмем в 
руки оружие, чтобы отбросить 
назад итальянских коммуни
стов».

Как стало известно, реакция 
знала о намечавшейся заба
стовке рабочих Милана. Тру
дящиеся индустриального 
центра Италии готовились еще 
раз продемонстрировать свое 
стремление отстоять достиг
нутые завоевания и заставить 
премьер-министра Э. Коломбо 
выполнить данные профсою
зам обещания — провести пе
реговоры с представителями 
рабочих Об осуществлении ря
да реформ в экономике, об 
улучшении их условий труда 
и быта. И правые поспешили. 
«Миланское дело», по их за
мыслу, должно было дать 
властям повод для вмеша
тельства и запрета выступле
ния трудящихся.

События в Милане вызвали 
бурю негодования трудовой 
Италии. По призыву трех проф- 
центров ВИКТ, ИКПТ и ИСТ 
забастовка охватила одинна
дцать областей Италии. Пре
кратили работу заводы и фаб
рики, закрылись школы, бан
ки, магазины, замер в парках 
городской пассажирский тран
спорт, на три часа останови
лось движение на железной 
дороге, не вышли газеты.

Единым фронтом против 
натиска капитала выступи
ли коммунисты, социалисты и 
представители других про
грессивных организаций. В 
связи с этим на митинге в Бо
лонье генеральный секретарь 
ВИКТ Лючано Лама заявил: «В 
создавшихся условиях борьба 
трудящихся за реформу при
обретает характер всеобщих 
действий в защиту свободы, 
демократии и прав трудящих
ся. Как и год назад, только 
единство левых сил принесет 
успех борцам за прогресс».

Насыщенный драматически
ми событиями 1970 год отчет-, 
ли4о показал доверие народ
ных масс к коммунистической 
партии. Не 'случайно пред
ставители крупного капитала 
проявляют такую озабочен
ность успехом сил прогресса 
на последних муниципальных 
и областных выборах. Теперь 
три области (Эмилия, Тоскана, 
Умбрия), десятки провинций 

и городов, тысячи коммун 
управляются левыми коали
циями.

Коммунисты Италии высту
пают за коренные изменения 
в характере экономического и 
социального развития страны. 
Они добиваются распростра
нения индустриализации ' на 
все районы Италии и особен
но на районы Юга. По мнению 
компартии, необходимо прове
сти аграрную реформу, соз
дать на местах промышлен-

ную базу для переработки 
сельскохозяйственных продук
тов, обеспечить овощами и 
фруктами внутренние рынки 
страны, а не следовать в киль
ватере аграрной политики 
стран «Общего рынка», орга
низовать более широкую сеть 
крестьянских кооперативов, 
обеспечить полную занятость 
населения. Безработица —бич 
современной Италии. По дти- 
ным министерства труда, в 
стране насчитывается более 
880 тысяч полностью безра
ботных.

Компартия стремится за
крепить и расширить завое
вания трудящихся, подорвать 
позиции монополий и поме
щиков.

В ответ на выступления тру
дящихся, отстаивающих свои 
права и добивающихся более 
справедливых социальных и 
экономических условий, бур
жуазия создает напряженную 
обстановку в стране. В атмо
сфере провокаций и репрес
сий компартия и другие левые 
организации призывают тру

дящихся дать решительный от
пор вылазкам правых. Рабочий 
класс Италии крепит свои ря
ды, чтобы вести еще более 
активную борьбу за новую, 
демократическую Италию.

Л. ЯГУНИНОВ.
(АПН).

ФРГ: 18 января правые экстремисты 

намерены отметить столетие «осно

вания рейха»

Неонацистская национал- 
демократпческая партия и 
члены правой западногер
манской организации «Ак
ция сопротивления» готовят 
новые провокации против 
разрядки напряженности 
и мира в Европе. Их глава
ри планируют, в частности, 
провести одну из своих круп

нейших вылазок 18 января. 
В этот день правые экстре
мисты различных мастей на
мерены отметить столетие 
«основания германского 
рейха». Главным местом 
предстоящих манифестаций 
они избрали землю Шлезвиг- 
Гольштейн на севере ФРГ, 
где правые по «традиции»

всегда развивают особенно\ 
большую активность.

Демократическая печать в 
последнее время обращает 
внимание на все более опас
ную активизацию неофаши
стов. В Аугсбурге члены 
НДП распространили плака
ты, в которых выражали 
«протест» против достиже-.’ 
ния взаимопонимания меж
ду ФРГ и восточноевропей
скими странами. Они рас
клеивали на стенах домов 
призывы к новым акциям. 
Неофашистские молодчики 
выбили стекла в окнах бю
ро местной организации 
Объединения немецких проф
союзов.

В Оберхаузене правоэк- 
стремпстские «ультра» со
вершили налет на помеще
ние организации Герман
ской коммунистической пар
тии и причинили ему значи
тельный материальней 
ущерб. В Бергкамене члены 
«Акции сопротивления» пы
тались сорвать собрание со
циал-демократов, на кото
ром обсуждался вопрос о 
договоре между Советским 
Союзом и ФРГ.

Вылазку в Шлезвиг-Голь
штейне неонацисты намере
ны провести вместе с члена
ми реваншистских «земля
честв», а также с членами 
ХСС — партии небезызвест

ного Штрауса. Один из близ
ких друзей Штрауса Холь
цапфель открыто заявил на 
страницах неонацистского 
журнала «Мут», что партия 
примет участие в готовящих
ся манифестациях.

Западногерманские анти
фашисты и демократы и на 
этот раз готовятся дать дос
тойный отпор провокациям 
противников разрядки и вза
имопонимания в Европе. С 
призывами сорвать вылазки, 
как это было недавно в Эс
сене и Бонне, выступили 
Гамбургское объединение 
лиц, преследовавшихся при 
нацизме, объедннени'е быв
ших узников концлагерей в

Нейенгамме и другие демо
кратические организации.

Сорвать планы правых 
элементов призывает газета 
«Ди Тат». «Мы должны про
вести самую активную под
готовку к антинацистским 
демонстрациям, — пишет 
газета. — Волна право
экстремистских вылазок 
еще не остановлена. Она 
продолжает подниматься». 
«Ди Тэт», требует запрета в 
ФРГ всех неонацистских и 
реваншистских организаций.

В. ИВАНОВ, 
корреспондент ТАСС.

Бонн.

лицо 
АГРЕССОРА

В выступлении президента США Никсона 10 декабря 
1970 года содержатся прямые, угрозы возобновить регу
лярные бомбардировки Демократической Республики Вьет
нам. И эти угрозы находят конкретное подтверждение: в 
небе ДРВ вновь появились американские стервятники. Это 
явилось результатом пересмотр«-» Вашингтоном своей по
литики и стратегии в Индокитае. И сейчас правящие круги 
США опять активизируют войну в этой части Азии, стре
мятся добиться победы и ключ к этому видят вновь а 
возобновлении варварских налетов на ДРВ.

ОГНЕННЫЕ
ПЕРЕКРЕСТКИ

«ж АК УЖЕ сообщалось, 
«S& на Окинаве произо

шли крупнейшие за послед
ние годы выступления мест
ного населения против аме
риканских оккупантов. На 
улицах города Кодза пронзо-' 
шли ожесточенные схватки 
японцев.с американской сол
датней н военной полицией. 
Разгневанные жителя со
жгли 73 американские воен
ные машины и подвергли 
штурму военно-воздушную 
базу США Кадэна.

На снимке: так выглядели 
перекрестки улиц городя 
Кодза после столкновения 
между окинавцами и амерп- 
канскими военнослужащими. 
На переднем плане — сож
женные автомашины амери
канской военной полиции.

Снимок Киодо —ТАСС.

Год бор
Истекший 1970 год знаменателен для пор

тугальских трудящихся, в первую очередь, 
небывалым за все 43 года фашистской дик
татуры размахом демократического и рево
люционного движения.

...Год начался с крупной забастовки в Лис
сабоне. Сотни водителей городского транс
порта прекратили работу и потребовали уве
личения заработной платы. Одновременно за 
несколько тысяч километров от столицы ры
баки Матозиньюша «взяли на абордаж* рыбо,- 
лоаные суда, сняли рули и установили заба
стовочные пикеты. А в это время в Коимбре, 
на территории древнего университетского го
родка, происходили кровавые столкновения 
между студентами, выступающими за демокра
тизацию образования, и солдатами националь
ной республиканской гвардии.

Сообщая о стачках, демонстрациях и ми
тингах протеста, потрясавших в 1970 году 
Португалию, иностранная печать нередко за
давалась вопросом: что же послужило главной 
причиной этих невиданных народных выступ
лений? Ответ на этот вопрос следует искать, 
в первую очередь, в стремительном росте 
стоимости жизни. Достаточно сказать, что 
только за 1968 — 1969 годы, по данным выхо
дящего в Лондоне «Бюллетеня информации о 
Португалии и ее колониях», цены на продо
вольственные товары в Лиссабоне возросли 
на 7,4 процента, в Опорто — на 12.5 процента, 
в Коимбре — на 7.6 процента. Квартплата в 
крупных городах страны с 1964 года по 1968 
год увеличилась более чем на 15 процентов.

ь б ы
«Забастовки и борьба рабочих, — указыва

ла в начале года Португальская коммунисти
ческая партия (ПИП), — явились первым 
убедительным организованным ответом пор
тугальского народа на демагогическую поли
тику «либерализации», проводимую премьер- 
министром Марселу Каэтану. Они позволили 
демократическому движению сделать решаю
щий шаг вперед, а главное, укрепить антифа
шистское движение».

Истекший год был также годом успешной 
самоотверженной борьбы Португальской ком
мунистической партии, которая в марте того 
года отметила свою 49-ю годовщину. Находя
щаяся’ 43 долгих года в суровых условиях 
подполья, преследуемая, лишенная многих 
своих руководящих работников и активистов, 
которые брошены в мрачные казематы тюрем 
Кашиас, Пенише или в концентрационный ла
герь смерти Таррафал. ПКП. несмотря на 
трудности и опасности, продолжает собирать 
под свои знамена все новые отряды португаль
ского рабочего класса.

Всеобщая забастовка в этом году на судо
верфях в Лиснаве, в которой приняло участие 
несколько тысяч трудящихся, стачки на тек
стильных фабриках в Опорто и пробковых 
предприятиях Сетубала, «митинги и демон
страции протеста в промышленной зоне Еар- 
рейро были организованы по инициативе 
ПКП, возглавляющей борьбу народа за сво
боду и демократию.

Л. СЕРРАНО.
(ТАСС).

• Минувший год вообще характерен усилением бомбар
дировок территорий Южного Вьетнама, Лаоса, Камбод- 
жи, возобновлением налетов на ДРВ. Для этого исполь
зуется, по крайней мере. 500 американских самолетов, 
200 из которых базируются в Южном Вьетнаме и Таилан
де, а остальные 300 на ударных авианосцах американско
го 7-го флота, постоянно бороздящих прибрежные воды 
Индокитая. Эти налеты не проходят безнаказанно. По 
признанию Пентагона, американцы лишь за 1970 год по
теряли в Индокитае 1200 Самолетов и вертолетов, а за 
все годы войны — 7500.

©Немалые потери интервентов и в живой силе. Генера
лы Пентагона, начиная с 1965 года, пропустили через ин
докитайский полигон свыше 2 миллионов американцев. 
300 тысяч Парней вернулись в США с этого полигона ис
калеченными, 50 тысяч американцев нашли па индоки
тайской земле бесславную кончину. А" Пентагону все 
мало жертв. Он планирует до 30 нюня 1971 года напра
вить в Индокитай 340—350 тысяч свежих солдат для за
мены тех, кто отслужил здесь положенный .срок.
• Сегодняшняя подборка фактов рассказывает об эска

лации войны в Индокитае, о стремлении американского 
командования переложить всю ее тяжесть на плечи своих 
«союзников», о героической борьбе народов Индокитая 
за свою свободу и независимость.
• С февраля 1965 года по август 1968 года американ

ские стратегические бомбардировщики совершили 100 
тысяч самолето-вылетов на территорию Демократической 
Республики Вьетнам. Каждый самолет за один вылет 
сбрасывал минимум 8 тонн бомб.
• В ноябре 1968 года Пентагон объявил, что амери

канские военно-воздушные силы должны усилить бомбар
дировки ДРВ в три раза.

0 В мае Ï970 года министр обороны США Лэйрд угро
жал возобновить бомбардировки территории Демократиче
ской Республики Вьетнам. По сообщению из Ханоя, более 
ста американских самолетов бомбили густонаселенные 
районы страны, это привело к многочисленным жертвам.

• На Лаос американская авиация сбросила больше 
бомб, чем на фашистскую Германию за всю вторую ми
ровую войну. Сейчас в районах, контролируемых патрио
тическими силами Лаоса, бомбардировками уничтожены 
все жилые дома.
• Правительство США рассматривает сейчас требова

ния Пентагона об увеличении военной помощи государст
вам, где, осуществляя «гуамскую доктрину», американ
ские солдаты должны быть заменены местными марионе
точными войсками. В числе режимов, которое должны 
будут получить эту помощь, называются Южный Вьет
нам, Тайвань, Южная Корея, Греция. Иностранная пе
чать сообщает, что речь идет о выделении ежегодно для 
этих целей правительством США 600 миллионов долла
ров в течение 4—5 лет.
• Из Соединенных Штатов на таиландскую авйабазу, 

расположенную в непосредственной близости от границы 
Лаоса, переброшена специальная эскадрилья американ
ских бомбардировщиков «Б-57» для усиления стратеги
ческой авиации, действующей против Лаоса.
• Иностранная печать сообщает, что американская ави

ация подвергает систематическим массовым бомбар
дировкам мирное население Лаоса. Эти варварские рей
ды уже оставили без крова свыше 700 тысяч лаотянцев.

9 Сеульские марионетки начали получать от США но
вые противолодочные самолеты, так называемые «Лета
ющие торпеДы». На них установлено электронное обору
дование, позволяющее вести разведку как днем, так и 
ночью. Для борьбы с надводными кораблями и подводны
ми лодками противника самолеты вооружены глубинны
ми бомбами и реактивными торпедами. Это своего рода 
плата за участие южнокорейских солдат в войне во Вьет
наме.

© В середине сен
тября прошлого года 
части 1-й аэромобиль- 
ной дйвизии, 25-й пе
хотной и 11-й броне
танковой дивизий 
США, проводя кара
тельную экспедицию 
в восточных про
винциях Южного Вьет
нама. снесли с лица 
земли,сотни деревень 
и совершили массовые 
убийства.
• Сеульские наем

ники Вашингтона со
вершили очередное 
тяжкое преступление в 
Южном Вьетнаме, в 
провинции Куангнам 
они устроили крова
вую расправу над на
селением деревни 
Бииьзыонг, убив более 
ста жителей.

@ Агрессоры про
должают широко при
менять в Индокитае 
химическое оружие. 
Так. только за девять 
месяцев рынешнего го
да американские интер
венты распылили от
равляющие’вещества в 
25 провинциях, в ре
зультате чего постра
дало 185 тысяч чело
век. Триста из них по
гибли.
• За все же время 

американской агрессин 
в Южном Вьетнаме от
равляющими вещества
ми было обработано 
четыре с половиной 
миллиона гектаров 
земли. От этого погибли 
ли сотни тысяч мирных

• В последнее время авиация США усилила бомбо- 
вые удары по районам, контролируемым южновьетнам- 
скимн патриотами. Иногда самолеты агрессоров, в том 
числе и стратегические бомбардировщики «Б-52», совер
шают до 300 вылетов в день, сбрасывая бомбы и распы
ляя химические вещества на южновьетнамские города и села. н
• Американская печать сообщает, что только за по

следний год в Южном Вьетнаме убито и ранено 160 ты- 
сяч человек из гражданского населения. В Лаосе более 
300 тысяч покинули населенные пункты, спасаясь от на
летов американской авиации. Такая же участь постигла 
более миллиона камбоджийцев.

9 За девять месяцев 1970 года американскими агрес
сорами и их марионетками только в одной южновьетеам- 
скои провинции Бенче было проведено 1100 карательных 
операций, во время которых были убиты и изувечены ты
сячи вьетнамцев — мирных жителей.

9 Сейчас американская авиация, действующая в Юж
ном Вьетнаме, сбрасывает на территорию,' контролируе
мую южновьетнамскими патриотами, почти 2800 тонн 
бомб в сутки.

Соединенные Штаты ведут во 
Вьетнаме необъявленную химиче
скую войну. Отравляющие веще
ства — гербициды и дефолианты; 
вредные для здоровья людей, и 
разные газы используются так же 
широко, как напалм, ракеты и 
фугасные авиабомбы. О размахе 
этой преступной войны с приме
нением отравляющих веществ сви
детельствует карта, распростра
ненная агентством ВИА. Темными 
пятнами на ней показаны районы 
Южного Вьетнама, где американ
ские войска и их сателлиты ис
пользуют отравляющие вещества 
против мирного населения и бой
цов Народных вооруженных сил 
освобождения. (ВИА —ТАСС).

не только посевы, но н пострада- 
жителей.
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Свердловчане — гости прославленного военного учи
лища ® Сколько человек смотрит кино? ® Фото

мастер приглашает в Путешествие

ж— КОНЬКИ

МОЛОДЕЦ, ЛЮДМИЛА!

ПАМЯТИ

КАРБЫШЕВА
Легендарный генерал Дмит

рий Михайлович Карбышев, 
зверски замученный фашиста
ми, известен каждому совет
скому человеку. Нынешнее по
коление склоняет голову перед 
его памятью

В ДНИ ЗИМНИХ КАНИКУЛ В 
ОМСКЕ, В ВЫСШЕМ ОБЩЕ
ВОЙСКОВОМ ДВАЖДЫ КРАС
НОЗНАМЕННОМ- КОМАНД
НОМ УЧИЛИЩЕ ИМЕНИ М. В. 
ФРУНЗЕ, СОСТОЯЛСЯ V ВСЕ
СОЮЗНЫЙ СЛЕТ ЮНЫХ КАР- 
БЫШЕВЦЕВ. ОМСК — РОДИНА 
ОТВАЖНОГО ГЕНЕРАЛА, А 
УЧИЛИЩЕ — ТО САМОЕ 
учебное Заведение, где ов
ладевал ОСНОВАМИ ВОЕН
НОЙ НАУКИ Д. М. КАРБЫШЕВ.

Всесоюзный слет в Омске 
был посвящен 90-летию со дня 
рождения героя, на него при
были посланцы Москвы и Брян
ска, Ленингоада и Саратова, 
Эстонии и Белоруссии... Среди 
участников слета — почетные 
гости: дочь генерала Е. Д. Кар- 
бышева,. бывший комиссар под
разделения Е. Г. Решин, очеви
дец гибели Д. М. Карбышева 
В. И. Павленко и другие.

Участники слета провели тор
жественную линейку, побывали 
в комнате боевой славы учили
ща, возложили гирлянду Сла
вы к памятнику героя-гене

рала.

Из Омска на днях возврати
лась делегация Свердловска. 
Это ученики 9«а» класса школы 
№ 95 во главе с преподавате
лем литературы Н. И. Кураш- 
киной. Делегация школы была 
участницей и предыдущих сле
тов юных карбышевцев в Пер
воуральске, Киеве, Калинине...

Величественный обе
лиск поднялся из улиие 
Челюскинцев — воротах 
Свердловска. Этот обе
лиск— гимн труду ураль
цев. Дза ордена Ленина 
сияют на трудовом зна
мени нашей области.

Снимок Л. БАРАНОВА.

МИР ИЗ «МИРА»
Любате^ли вы кино? Правда, 

странный вопрос? Любой из нас 
ответит: «Да!» Когда, рассекая 
тьму зрительного зала, свет ки
нокамеры оживляет на экране 
историю или знакомит нас с 
жизнью современников из-за 
рубежа — это и познавательно 
и интересно.

Судить о пристрастии к кино 
помогает ù статистика. В 
свердловском кинотеатре 
«Мир», например, подсчитали, 
что в прошедшем году здесь 
побывало 1242000 зрителей. 
Эта цифра перекрыла, плановую 
на 38000.

Скажем и о маленьких люби
телях кино. 73000 самых стро
гих ценителей — детей — про
смотрели. за это же время ки
нофильмы в «Мире».

«В ОБЪЕКТИВЕ—

ПРИРОДА»
ТАК НАЗВАНА ВЫСТАВКА 

ФОТОРАБОТ H. Н. ВЕРЗИЛО
ВА, ОРГАНИЗОВАННАЯ ФОТО
СЕКЦИЕЙ СВЕРДЛОВСКОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ СОЮЗА ЖУРНА
ЛИСТОВ И ОБЛАСТНОЙ ОРГА
НИЗАЦИЕЙ СОЮЗА ХУДОЖ
НИКОВ РСФСР. ВЫСТАВКА ОТ
КРЫТА В ДОМЕ ХУДОЖНИКА 
ПО УЛИЦЕ КУЙБЫШЕВА, 97.

Концертмейстер оркестре 
театра оперы и балета Нико
лай Николаевич Верзилов при

надлежит к тем, кто горячо 
любит нашу уральскую приро
ду. И не просто любит, а хо
чет, чтобы как можно больше 
людей разделило с ним ра
дость открытия этого прекрас
ного мира.

Дважды Н. Верзилов про
плыл по коасавице Чусовой, 
был в Бэргузинском заповедни
ке и в Долине нарзанов, в 
Крыму и на знаменитой Дом- 
байской поляне.

Эта выставка — вторая после 
1964 года. Тогда в Доме работ
ников искусств фотомастер по
казывал около 80 работ. На 
этой выставке более 130 новых.

\

«АССОЛЬ» -

СИМВОЛ ЛЮБВИ
Ассоль и Грей — герои 

Александра Грина. Ассоль и 
Грей. — романтическая и воз
вышенная любовь. способная 
перенести все невзгоды, прео
долеть все преграды.

«Ассоль» — это клуб сту
дентов-филологов Нижнета- 
'гильского педагогического ин
ститута. Это клуб, где ведутся 
дискуссии и о любви, и о жиз
ни вообще...

Нередко в клубе выступают 
поэты, квартет «Грустиночка», 
самодеятельные мастера пан
томимы.

Более 230 скороходов вышли на старт 
четвертого тура первенства Свердловска 
по конькобежному спорту. И самым прият
ным итогом массовых соревнований стало 
выступление ученицы тренера Э. , Бабино
ва из школы высшего спортивного мастер
ства Людмилы Щипановой. Она впервые 
выполнила мастерский норматив, пробежав 
500 м за 46,9 сек. С этим временем она 
и стала первой на дистанции.

Люда восемь Лет занимается коньками, 
после окончания Уральского политехнику
ма работает на Верх-Исетском металлурги
ческом заводе машинистом турбокомпрес
сорной станции. Два года назад стала кан
дидатом в мастера спорта. И вот пришел к 
ней настоящий успех на конькобежной до
рожке. Сейчас Щипанова готовится в соста
ве сборной выступить в матче трех горо
дов — Перми, Свердловска и Челябинска. 
В начале февраля — в Челябинске.

А по сумме многоборья первое место 
среди женщин заняла Людмила Осинцева 
(спортклуб «Факел») — 210.510 очка, вы
игравшая забеги на дистанциях 1000 и 
1500 м со временем соответственно — 1 мин. 
43,6 сек. и 2 мин. 33,5 сек. На дистанции 
3000 м первой была Р. Хузина — 5 мин. 
41,9 сек., она же была второй в двоеборье, 
а третьей — Л. Щипанова.

Упорная борьба развернулась у мужчин. 
Сильнейшие спринтеры А. Малышев и 
С. Орлов выбыли из борьбы, упав на дистан
ции, и победа в спринте досталась В. Бу
дину («Локомотив») — 43,0 сек. Неплохое 
время—4 мня. 44,6 сек.—показал на дис
танции 3000 м динамовец В. Бочкарев. Свое
образно реабилитировал себя за падение 
студент УИН А. Малышев — он выиграл 
бег на 1500 и 5000 м, время соответствен
но — 2 мин. 18,6 сек., и 8 мин. 06,2 сек.

У юношей лучшим многоборцем стал 
студент УПИ В. Борзенко — 190,349 
очка, вторым был уралмашевец В. Орлов, 
третьим—студент педагогического институ
та В. Игнатьев. У девушек победу одержа
ла уралмашевка Т. Тимошина—221,266

очка, Т. Бурякова (УПИ) оказалась второй, 
и на третьем месте — Н. Антонова (пед
институт).

В командном зачете у женщин победили 
конькобежки общества «Труд», среди юно
шей и девушек — «Буревестника», слабо в 
отсутствие сильнейших выступили дина
мовцы, ставшие лишь пятыми. У мужчин 
первыми были студенты. Средн коллективов 
физкультуры в командном зачете сильней
шими признаны конькобежцы «Уралмаша» 
и медицинского училища.

Впереди — главные старты: спринтер
ское и большое многоборье.

А. ВОЛКОВ.

Финский город Иоэнсу стал местом про
ведения традиционной матчевой встречи по 
конькобежному спорту между сборными 
командами Российской федерации и Фин
ляндии. В составе советской команды вы
ступал и наш земляк учащийся школы выс
шего спортивного мастерства Борис Ваш- 
ляев. Свердловчанин с честью оправдал до
верие защищать спортивную честь России. 
Он выиграл две из четырех разыгрываемых 
дистанций. С результатом 4 мин. 52,0 сек. 
Вашляев был первым на дистанции 3000 м, 
а 8 мин.-36,7, сек. ему хватило, чтобы еще 
раз подняться на верхнюю ступеньку пье
дестала почета после бега на 5000-метро
вой дистанции. Третьим призером соревно
ваний стал Борис в беге на дистанции 
1500 м со временем 2 мин. 17,9 сек.

В многоборье Б. Вашляев набрал луч
шую сумму очков — 190,704.

В Алма-Ате закончились международные 
соревнования на приз Алма-Атинского гор
исполкома. Свердловчанин Е. Кирьянов по
делил второе — третье места с Ю. Юмаше- 
*вым в спринте в состязаниях многоборцев ’ 
со временем 41,5 сек.

Наше 
справочное 
бюро

на голубомэкране
СРЕДА

13 ЯНВАРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

13.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

13.05 — Новости.
13.15 — Для детей. «Прихо

ди, сказка». «Жила-была кук
ла».

13.45 — В помощь школе.
Экранизация^ литературных 
произведений. «Ревизор».
Фильм-спектакль. *

16.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею с мячом. «Дина
мо». (М) — «Зоркий».

17.57 — Показывает Сверд
ловск. Программа передач.

18.00 — «В эфире —студен
ческое пресс-бюро».

18.30 — Новости.
18.45 — «Вчера — в лабора

тории, сегодня — на производ
стве».

19.30 — Литература и музы
ка. С. Есенин и Г. Свиридов. 
«Дайте Родин'/ мою!..».

20.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Фестиваль советских 
республик, посвященный XXIV 
съезду КПСС. Украинская ССР.

22_00 — «Время». Информа
ционная программа.

22.30 — Чемпионат СССР по 
фигурному катанию. Парное 
катание.

ПРЕСС, 
СЛУЖБА 
«НА СМЕНУ!»

ОНА БУДЕТ

ЖИТЬ
Префект полиции Пари

жа Дибо потребовал сне
сти Эйфелеву башню. 
Причина: за 81 год своего 
существования башня об
ветшала, изъедена корро
зией и грозит рухнуть. Го
родские власти Парижане 
согласились с требованием 
префекта. На ремонт Эй
фелевой башни отпущено 
32 миллиона франков. 
Специалисты считают, что 
после ремонта она просто
ит еще 50 лет.

ХОРОШО,

ДА МАЛО...
Калифорнийский изда

тель Билл Бэйли основал 
новый еженедельник и 
объявил, что будет публи
ковать в нем только «хо
рошие новости». В пер
вом номере еженедельни
ка, например, сообщается, 
что за прошлый год в Со
единенных Штатах 196 
миллионов людей не со
вершили ни одного пре
ступления (население 
США — 203 миллиона). 
Журналисты скептически 
отнеслись к затее Бэйли. 
Они вспомнили, что в 
50-х годах еженедельник 
«Сатердей ревью» тоже 
пытался публиковать толь
ко положительные матери
алы о жизни в Америке, 
но вылетел в трубу.

ЧУДО-КОСТЮМ
Японская фирма «Ма

цусита электро индустри
ал» создала костюм, пре
дохраняющий тело от пе
регрева. Если па улице 
термометр показывает 33 
градуса тепла, для вла
дельца костюма жара не 
будет больше двадцати
градусной.

МОТОСПОРТ —

ПО ЛЬДУ—НА КАРТИНГАХ
Б Нижнем, Тагиле проходило первенство области в гонках по 

льду на микролитражных автомобилях-картах в классе машин 
до 175 куб. см. В соревнованиях приняли участие гонщики 
Нижнего Тагила, Каменска-Уральского и Серова. Победителем 
стал тагильчанин IO. Добров. В тройку призеров вошли также 
его земляк Б. Логинов и каменскуралец А. Григорьев.

Среди юношей, выступавших в классе машин до 125 куб. см., 
первое место занял Н. Сайманов, представитель Нижнетагиль
ской станции юных техников. ч

Победители этих стартов примут участие в полуфинале« пер
венства Российской Федерации, которое состоится 23—24 ян
варя в Нижнем Тагиле.

Е. КУРОВ, 
судья республиканской категории 

по автомотоспорту.

ХОККЕЙ с мячом
Чемпионат СССР, 
класс А МАТЧИ В ЯНВАРЕ

13. «Динамо» (Москва) — 
«Зоркий» (Красногорск), CKz\ 
(Свердловск) — СКА (Хаба
ровск). «Динамо» (Алма-Ата) — 
«Локомотив» (Иркутск), «Авто
мобилист» (Караганда) — 
«Шахтер» (Кемерово).

14. «Уральский трубник» 
(Первоуральск) — «Енисей» 
(Красноярск).

17. СКА (X.) — «Северони-
кель» (Мончегорск). СКА (С.) — 
«Енисей», «Уральский труб-

ник» — «Шахтер», «Волга» 
(Ульяновск) — «Динамо» (М.), 
«Локомотив» — «Водник» (Ар
хангельск), «Автомобилист» — 
« Вымпел» (Калининград).

20. СКА (X.) —- «Водник»,
СКА (С.) — «Шахтер», «Дина
мо» (А-АД «Вымпел», «Зор
кий» — «Динамо» (МД, «Локо
мотив» — << Североникель».

21. «Автомобилист^ — «Вол
га».

24. СКА (X.) —- «Уральский

трубник», «Динамо» (А-А> 
«Волга», «Шахтер» — «Вод- 
нцк». «Енисей» — «Северони- 
кель*. «Локомотив» — СКА (С.), 
«Вымпел» — «Динамо» (МД, 
«Автомобилист» — «Зоркий».

27. «Динамо» (М.) — «Авто
мобилист», СКА (X.) — СКА (С.), 
«Динамо» (А-А.) — «Зоркий», 
«Шахтер» — «Североникель», 
«Енисей» — «Водник»,. «Локо
мотив»—«Уральский трубник», 
«Вымпел» — «Волга».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — ИЗ МОСКВЫ. Но

вости.
19.10 — Для школьников«

«Встречи в музыкальной стра
не».

19.35 — «Чествование хлебо
роба». Телеочерк.

20.00 — Новости.
20.05 — Цветное телевиде

ние. Мультфильмы.
20.30 — Свердловск. «Всего 

три урока». Документальный 
телефильм.

20.50 -г Для вас, малыши.
21.00 — «Апрель». Телевизи

онный фильм-спектакль.
22.30 — «Звезды Европы». 

Документальный телефильм.

КЧДЗспЖ
I

НА СТАДИОНЕ Уральско
го ордена *Пенина алю

миниевого завода в Каменске- 
Уральсном проходил полуфи
нал первенства российской 
федерации по мотогонкам на 
льду в классе машин 125 ку
бических сантиметров.

Первенство в полуфинале 
оспаривали мастера ледяной 
дорожки из Казани, Камен
ска-Уральского, Тюмени, Кур
ска, Вологды, Челябинска, 
Перми и Кургана.

Первые три места завоева
ли гонщики из Каменска- 
Уральского почетный мастер 
спорта Вячеслав Чупин, ма
стера спорта Юрий Максимов 
и Юрий Калистратов.

На снимках: на старте (сле
ва); почетный мастер спорта 
Вячеслав Чупин (справа).

И. ИСАКОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
Сегодня КАРМЕН
14-1 СПАРТАК
15-1 в 10 ч. утра ДОКТОР

АЙБОЛИТ 
вечером ФАУСТ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ГРОЗА
14-1 ОРФЕИ СПУСКАЕТСЯ В АД
15-1 НОЧЬ ОШИБОК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЧЕРНЫЙ flPAKGi'
14-1 премьера ДЕВЧОНКА

БЫЛО ДВАДЦАТЬ .ТйТ 
15-1 СИЛЬВА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
»КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый широкоформатный

цветной фильм 
ДИРЕКТОР
(две серии).

Сеансы: в 12 ч.. 16 ч.. 20 ч.

ЛЕТАЮЩИЕ ЛЫЖНИКИ НАД ГОРОЙ ДОЛГОЙ

НИЖНИЙ ТАГИЛ (по те
лефону). Горнолыжная база 
Высокогорского рудоуправ
ления на горе Долгой, где в 
марте пройдут финальные 
старты VII спартакиады 
профсоюзов СССБ, в минув
шие выходные дни стала ме
стом всесоюзных соревнова
ний сильнейших юношей и 
юниоров страны по прыжкам 
с трамплина и лыжному двое
борью, 165 молодых спорт
сменов, представляющих 
многие республики и области 
СССР, приняли участие в 
турнире. Особенно напряжен
ная борьба развернулась у 
двоеборцев.

Здесь после первого дня 
лидировал Ф. Закиров (Уфа),

совершивший самые дальние 
прыжки с трамплина — 62 и 
60 м. По пятам за ним шел 
эстонец Т. Тамм. Эти спорт
смены и разыграли чемпион
ский титул.

Тройка призеров выглядит 
так: Ф. Закиров, Т. Тамм, 
В. Лауконен. Среди юношей 
1953-54 годов рождения по 
сумме двух дней .соревнова
ний не было равных А. Бара
нову (Ленинградская обл.), 
который набрал 382,25 очка. 
Один балл проигрывал побе
дителю кировчанин А. Плюс
нин. В общекомандном заче
те у двоеборцев первенство
вали воспитанники ДСШ 
Кавголово, представлявшие 
Ленинградскую область.

■■ЛЫЖНОЕ ДВОЕБОРЬЕ
Спортсмены Карельской 
АССР — на втором месте, 
свердловчане — третьи.

Прыгуны с трамплина спор 
за звание сильнейшего вели 
в воскресенье. После первой 
серии полетов у юношей
1955-56. годов рождения
претендентов на победу на
звать трудно: настолько
плотные результаты показа
ны участниками. Лишь во 
второй попытке. совершив 
прыжок на 59 метров, А. Ка
рапузов (Ленинградская 
обл.), вырывается вперед .— 
223,4 очка. Второе и третье 
места занимают В. Кащеев 
(Киров) и В. Третьяков 
(Ленинград). Девятиклассник 
школы 11 из Нижнего

Тагила А.. Балкашин — чет
вертый.

Среди юношей старшего 
возраста неудача постигла 
свердловчанина С. Янина. 
Хорошо начав соревнование 
(первый прыжок у пего са
мый дальний — 61,5 м), 
Сергей во втором полете 
(60,5 м) упал после призем
ления, и судьи присудили 
победу Т. Голосову (Ленин
градская обл.), имевшему по 
сумме двух попыток 215,8 
очка. У С. Янина —- 208,6 
очка и третье место.

После подведения итогов 
соревнований «летающих 
лыжников» тройка призеров 
в общем зачете такова: Ле
нинградская область, Ленин
град, Свердловская область.

Б. МИНЕЕВ.

• ЛЫЖИ

ПОБЕЖДАЕТ А. БАБИКОВ
ЗЛАТОУСТ (по телефону). Здесь продолжаются соревнова

ния кубка Урала по лыжным гонкам. Успешно выступили в 
первый день мужчины-лыжники Свердловской области. Спар
таковец из Сысерти Александр Бабиков стал победителем в 
гонке на 15 км со временем 49 мин. 06 сек, он сумел обойти 
сильного лыжника из Башкирии Б. Гизатулина — 49 мин. 
12 сек. Третье место досталось свердловскому динамовцу 
Ю. Зотову. Он показал одинаковое время с Гизатулиным.
Места в шестерке сильнейших и право выступать в кубке 
СССР завоевали также ревдинцы А. Грошев (50 мин. 03 сек) 
и Г. Дулесов (50 мин. 06 сек).' У женщин этого права, доби
лись П. Луговых (Сысерть) — 19 мин. 14 сек и Т. Емелья
нова (СКА, Свердловск) — 19 мин. 18 сек.

В эстафете 4У(10 км у мужчин победа досталась нашей ко
манде в составе — А. Грошев. Ю. Зотов, А. Бабиков и Г. Ду
лесов. Женскую эстафету 4)45 км выиграли пермячки, сверд
ловчанки (Н. Луговых, Л. Хованова, Л. Доронина и Г. Емель
янова) — вторые. Право выступать в кубке СССР получили 
II. Лугобых и Т. Емельянова, занявшие в гонке на-10 км соот
ветственно п.4тое и шестое места, свердловский динамовец 
Л. ЧухлЪвин (4-е место) и А. Грошев (6-е) в гонке на 30км.

М. САМОЙЛОВ.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 

Сегодня и 16-1 КАМЕРНЫЕ 
КОНЦЕРТЫ 

Виктора ТРЕТЬЯКОВА 
Бетховен — соната № 5.

Шуберт — дуэт ля мажор. 
Прокофьев — соната № 1 фа 
минор, Паганини — кантабиле 

и Кампанелла.
14-1 СИМФОНИЧЕСКИЙ 

КОНЦЕРТ
Бартон — «Замой герцога», 
«Синяя Борода». Прокофьев ...  
Первый концерт для скрипки 
с оркестром, Шоссон — «Поэ
ма», Сен-Санс — Рондо-кап

риччиозо. .
Дирижер В. КАТАЕВ.

Учаоггвуют: В. ТРЕТЬЯКОВ, 
и. ОДИНЦОВА. С. ВЫДРИН. 

15-1 В. ТРЕТЬЯКОВ.
Бетховен — соната № 1.

Брамс сопата № 3. Про
кофьев — пять мелодий. Ра
вель — хабанера «Цыганка». 

16-1 в 13 ч.
КВАРТЕТ им. ТАНЕЕВА.

17-1 в 16 ч. абон Л’? 9. Читает
В. ТОКАРЕВ.

17-1. СИМФОНИЧЕСКИЙ 
КОНЦЕРТ

Шуберт — 7-я симфония до 
мажор. Бетховен — литератур
но-музыкальная композиция. 

«Эгмонт».
Дирижер — М. ПАВЕРМАН.

Солисты — В. ТОКАРЕВ, 
Г. КОПАЧЕВА.

18-Ï Э. Хемингуэй «По ком 
звонит колокол»

Читает В. ТОКАРЕВ.
С 22 января КОНЦЕРТЫ 

засл. арт. РСФСР 
Ольги ВОРОНЕЦ.

ВДИ ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕН!
Под редакцией международного арбитра,, заслуженного тренера РСФСР А. И. Козлова

Около трех месяцев (с 7 ок
тября по 23 декабря 1970 года) 
длилась областная юбилейная 
олимпиада, посвященная 50-ле- 
тию Всероссийской* шахматной 
олимпиады.

214 участников, в том числе 
11 женщин, с большим интере
сом соревновались в одном, 
двух и даже в трех разделах 
олимпиады: в конкурсе реше
ния задач и этюдов, в шахмат
ной викторине и в конкурсе 
составления 2—3-ходовых за
дач.

В начале соревнования в по
мощь любителям композиции, 
впервые принимающих участие 
в конкурсах решения и со
ставления шахматных задач, 
были опубликованы статьи: 
«Как решать задачи и этюды»

в газете от 14 октября и «Как 
составлять задачи» в газете от 
28 октября.

Конкурс составления задач 
привлек внимание 54 любите
лей композиции. В основном, 
это были молодые начинающие 
авторы, приславшие 98 своих 
произведений, из них 67 двух
ходовок и 31 трехходовка. К 
сожалению, многие из этих 
произведений являлись первы
ми опытами молодых авторов 
и, естественно, в них было не
мало недостатков. Особенно 
не повезло трехходовым зада
чам. Даже в отобранных для 
опубликования в конкурсе ре
шения наши читатели обнару
жили побочные решения. Сре
ди 14 опубликованных двуххо
довок лишь в одной задаче 
№ 5 оказалось побочное реше

ние. Но среди опубликованных 
8 трехходовок имелись побоч
ные решения в задачах’ № 6, 
8, 12 и 14. Ввиду большого 
количества побочных решений 
в задаче под № 6 она была 
исключена как из конкурса ре
шения, так и из конкурса со
ставления. Остальные задачи 
№ 5, 8, 12 и 14 участвовали в 
конкурсе решения на общих 
основаниях, и за указание как 
авторских, так и побочных ре
шений засчитывались очки. 
Кроме того, в конкурсе реше
ния были опубликованы одна 
4-ходовка и один этюд.

Всего в конкурсе решения 
можно было набрать За указа
ние авторских решений 56 оч
ков и за указание побочных 
решений дополнительно 21 оч
ко. Таким образом, максималь-

но можно было набрать 77 оч
ков.

Это количество очков набрал 
лишь один участник — неод
нократный победитель наших 
конкурсов СЕМЕН СТЕПАНО
ВИЧ РАССКАЗОВ, горный дис
петчер из Карпинска. Он на
граждается первой премией 
{полугодовая подписка на 
журнал «Шахматы» на 1971 г.).

Вторую премию (шахматная 
литература) завоевали: А. Н. 
АКИНЬХОВ, бригадир трубоот
делочного цеха Синарского за
вода, набравший 72 очка.

По 71 очку набрали: Г. Г. 
Возыков, электрик Березовско
го завода стройконструкций, 
В. В. Канайкин, осмотрщик ва
гонов Высокогорского желез
ного рудника, В. В. Утков,

электромонтер (Свердловск), 
Ю. Ф. Федоров, инженер 
(Нижний Та^ил).

70 очков набрал В. А. Фомин, 
рабочий (Ивдель).

Третьей премией (Почетная 
грамота) награждаются участ
ники: Е. И. Слонимчик и Е. С. 
Молаев из Каменска-Уральско
го, имеющие по 69 очков.

По 68 очков набрали: А. А. 
Дедов, В. И. Каменский, Н. А. 
Слепчук, Э. М. Туриков, супру
ги А. К. и T. С. Филинковы, 
Г. Звиревич (все из Свердлов
ска), В. Ф. Ударцев (Верхний 
Тагил), Н. Ф. Трифонов (Бере
зовский), P. X. Хатямов (Сред- 
неуральск) и группа юных 
шахматистов 7«а» класса сред
ней школы № 144 г. Свердлов
ска.

67 очков имеет Л. М. Рудных 
(Нижний Тагил). По 66 очков 
набрали: А. В. Антипин и В. И. 
Исаков (Свердловск), А. А. Ле
онов (Первоуральск), Ю. А. 
Федосеев (Нижний Тагил), 
М. А. Семиколенных (Серов).

По 65 очков имеют А. Ф. 
Дурандин и А. П. Прокофьев 
(оба — Свердловск).

Согласно условиям конкурса 
решения, все они выполнили 
норму на присвоение третьего 
спортивного разряда по реше
нию композиции с выдачей со
ответствующей справки.

Не попали в числр победите
лей, но также выполнили нор
му на присвоение третьего 
разряда по решению следую
щие участники: М. А. Гуляев 
(Верхняя Пышма), Б. А. Кули
ков, А. М. Куров и В. В. Мас
лов (Свердловск), имеющие 
по 63 очка. Супруги И. Ш. и 
В. И. Шаяхметовы (Нижний Та
гил) и П. И. Дудин (Сверд
ловск), набравшие по 62 оч
ка. Они также получат соот
ветствующие справки.

(Окончание в следующем 
выпуске шахматного отдела).

Редактор Е. ПАНФИЛОВ.

ПОГОДА . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . —. . . .
14 —17 января по области — преимущественно без Ъсадков, 

температура воздуха ночью — минус 28—33, днем — минус 
22 — 27. Во второй половине периода ночью минус 14 —19, 
днем — минус 10 —15 градусов.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Человек за бор

том.
СОВКИНО — Самозванец с 

гитарой.
УРАЛ — Переступи порог. 

Колонна (две серии). В зале 
документального фильма: Раз
думья о современнике. Стек
лянная зима. Будет фильм! 
Битва.

ТЕМП — Самозванец с ги
тарой.

ЮЖНЫЙ —- Залог успеха.
БУРЕВЕСТНИК Самозва

нец с гитарой. Для детей —- 
Каджана.

РОДИНА — Преступление и 
наказание (две серии).

ПРОГРЕСС — Король прессы 
из Гамбурга.

ИСКРА — Приключения в 
загородном доме. Моя прекрас
ная леди (две серии).

АВИАГОР — Чудный Харак
тер.

СТАЛЬ — Дама на рельсах.
ЭКРАН — Преступление и 

наказание (две серии). Это бе
зумный, безумный, безумный, 
безумный мир.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Лучшие годы.

ЛУЧ — Моя прекрасная ле
ди (две серии).

ЗАРЯ — По следу тигра. Три
ста спартанцев. Для детей —• 
Поди туда, не знаю куда.

ЗНАМЯ — Триста спартан
цев. По следу тигра.

ДК им. СВЕРДЛОВА — Весна.
МИР — Весна. Преступление 

и наказание (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ — По следу 

тигра.
Им. МАЯКОВСКОГО — Пре

ступление и наказание (две се
рии).
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